
»

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

*

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОКЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Газета основана 1 июня 1917 года ВОСКРЕСЕНЬЕ, б ЯНВАРЯ 1980 ГОДА № 5 (17125) Цена 2 коп.

Ударяли коммунисти
ческого труда Тамара 
Гавриловна Брусничен- 
ко работает прессов
щицей на заводе резино
вой обуви. При высоком 
качестве выпускаемой 
продукции сменную нор
му она выполняет на 117 
—120 процентов.

Свой производственный 
опыт Т. Г. Брусниченко 
охотно передает молоде
жи. Рядом с нею трудят
ся пять ее воспитанни
ков.

Успешно закончив
1979 год, передовая ра
ботница не снижает сво
их темпов и в новом тру
довом году.

Фото А. Зюлькова.

Горячее одобрение
О поддержке кандидатов 

нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных, вы
двинутых трудовыми кол
лективами в Верховные Со
веты союзных республик, 
заявляют участники продол
жающихся в стране окруж
ных предвыборных совеща
ний. Эти совещания прохо
дят под знаком всенародной 
борьбы за достойную встре
чу 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, за 
успешное выполнение зада
ний пятилетки.

В приподнятой, торжест
венной обстановке прошло 
предвыборное совещание 
представителей трудящихся 
Черкизовского избиратель
ного округа столицы.

Выступивший перед соб
равшимися токарь Москов
ского производственного 
объединения «Электроза
вод» имени В. В. Куйбыше
ва лауреат Государственной 
премии СССР А. М. Горбу
нов сообщил, что кандида
тами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по этому ок
ругу выдвинуты выдаю
щийся деятель Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, верный про
должатель дела Ленина, 
пламенный борец за мир и 
счастье людей. Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев и монтажни
ца объединения «МЭЛЗ» 
В. С. Боброва, и призвал 
поддержать названные кан
дидатуры.

Ораторы подчеркивали, 
что товарищ Л. И. Брежнев 
пользуется глубоким уваже
нием и любовью советского 
народа, всех прогрессивных 
людей земли. Его много
гранная, плодотворная дея
тельность является образ
цом самоотверженного слу
жения интересам партии и 
народа, высоким идеалам 
коммунизма.

Участники совещания го
рячо поддержали выдвину
тые кандидатуры и обрати
лись к Леониду Ильичу 
Брежневу и Вере Семенов
не Бобровой с просьбой дать 
согласие баллотироваться в 
высший орган государствен
ной власти республики по 
Черкизовскому избиратель
ному округу.

Предвыборное совещание 
представителей трудящихся 
Индустриального избира

тельного округа состоялось 
в Перми. Секретарь партко
ма строительного треста 
№ 7 Е. К. Солдатов сообщил, 
что коллективы треста и 
объединения «Пермнефте- 
оргсинтез» выдвинули кан
дидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгина 
и бригадира Героя Социа
листического Труда А. А. 
Кознева.

Участники совещания 
единодушно поддержали 
эти кандидатуры и обрати
лись к Алексею Николаеви
чу Косыгину и Алексею 
Алексеевичу Козневу с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты по 
Индустриальному округу.

Главный инженер Алтай
ского завода агрегатов А. В. 
Лунев сообщил на окружном 
предвыборном совещаний 
представителей трудящихся 
Центрального избиратель
ного округа Барнаула, что 
коллектив предприятия на
звал кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева. 
Оратор призвал поддер
жать названную кандидату
ру.

Окружное предвыборное 
совещание обратилось к 
Михаилу Сергеевичу Горба
чеву с просьбой дать согла
сие баллотироваться в депу
таты по Центральному изби
рательному округу.

В Ярославле состоялось 
окружное предвыборное со
вещание представителей 
трудящихся Кировского из
бирательного округа. Артист 
Академического драматиче
ского театра имени Ф. Г. 
Волкова, народный артист 
РСФСР Ю. А. Караев сооб
щил, что кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР коллектив старей
шего русского театра вы
двинул кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистра культуры СССР 
П. Н. Демичева.

Участники совещания об
ратились к Петру Нилови
чу Демичеву с просьбой дать 
согласие баллотироваться в 
депутаты высшего органа 
государственной власти рес
публики по Кировскому из
бирательному округу.

Состоялось предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Электросталь- 
ского избирательного окру
га Московской области. Ста
левар завода «Электросталь» 
Герой Социалистического 
Труда В. Д. Постников сооб
щил, что рабочие, инженер

но-технические работники 
этого и других предприятий 
назвали кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вого заместителя Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР В. В. Куз
нецова.

Участники совещания 
поддержали эту кандидату
ру и обратились к Василию 
Васильевичу Кузнецову с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты по 
Электростальскому избира
тельному округу.

Представители трудящих
ся Ленинского избиратель
ного округа Минска на ок
ружном предвыборном со
вещании по предложению 
наладчика Минского станко
строительного производст
венного объединения имени 
Октябрьской революции 
Л. Н. Манулика поддержали 
решение этого коллектива о 
выдвижении кандидата в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, первого секретаря 
ЦК КП Белоруссии П. М. 
Машерова кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
Белорусской ССР.

Собравшиеся обратились 
к Петру Мироновичу Маше- 
рову с просьбой дать согла
сие баллотироваться канди
датом в депутаты по Ленин
скому избирательному ок
ругу.

Во Дворце культуры авиа
ционного завода в Саратове 
состоялось предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Заводского из
бирательного округа. Фрезе
ровщик В. 1C. Мазур сооб
щил, что кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР коллектив выдвинул 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС В. Н. Пономаре
ва. Оратор призвал участни
ков совещания поддержать 
эту кандидатуру.

Принято решение обра
титься к Борису Николаеви
чу Пономареву с просьбой 
дать согласие баллотиро
ваться в депутаты по Завод
скому избирательному окру
гу.

Во Дворце культуры 
уральских автомобилестрои
телей состоялось окружное 
предвыборное совещание 
представителей трудящихся 
Миасского избирательного 
округа (Челябинская об
ласть). Генеральный дирек
тор производственного объ
единения «УралАЗ» В. В. 
Трубеев сообщил, что этот 
коллектив выдвинул канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР кандидата 
в члены Политбюро ЦК

Зимнему ком плексу сельхозработ

Единодушная поддержка
В коллективах предприя

тий, строительных организа
ций, совхозов, колхозов, в 
учебных заведениях и уч
реждениях нашей области 
проходят предвыборные соб
рания по выдвижению кан
дидатов в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР.

Состоялось предвыборное 
собрание коллектива Са- 
мусьского судоремонтного и 
судостроительного завода. 
Секретарь партийного ко
митета Л. Н. Гуськов сооб
щил, что коллектив птице
фабрики «Туганская» Том
ского района выдвинул кан
дидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Томскому сельскому избира
тельному округу № 755 вид
ного деятеля Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, члена Политбю
ро ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР 
Алексея Николаевича Косы
гина и оператора инкубато

рия птицефабрики «Туган
ская» члена ВЛКСМ Татья
ну Александровну Снегире
ву.

Первым слово взял на
чальник отдела труда и зар
платы завода Б. Ф. Кана- 
лев. Я горячо поддерживаю, 
сказал он, выдвинутые кан
дидатуры. Алексея Нико
лаевича Косыгина мы все 
знаем как талантливого ор
ганизатора и руководителя, 
отдающего все свои силы и 
богатейший опыт развитию 
народного хозяйства, укреп
лению мира и безопасности 
нашей Родины. Поддержи
ваю также кандидатуру мо
лодой работницы птицефаб
рики Татьяны Александров
ны Снегиревой.

Выдвинутые кандидатуры 
поддержали М. А. Шетунов 
— бригадир судосборщиков, 
Л. Ф. Ведерникова — работ
ница механосборочного це
ха, А. Р. Леппа — электрик.

К а н д и д а т ы  народа
Коллектив Томского элек

тромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева . на 
предвыборном собрании
единодушно выдвинул . кан
дидатом в депутаты Томско
го областного Совета народ
ных депутатов по избира
тельному округу № 67 Ва
лентину Даниловну Гаври
ну. Десятый год комсомол
ка В. Д. Гаврина работает 
на ТЭМЗе в первом цехе то
карем. Три года назад народ 
избирал ее депутатом Ки

ровского районного Совета.
На предвыборном собра

нии Асиновского комбината 
бытового обслуживания кан
дидатом в депутаты Том
ского областного Совета на
родных депутатов была вы
двинута мастер-швея Ва
лентина Антоновна Морозо
ва. Большим доверием и 
уважением Валентина Ан
тоновна пользуется не толь
ко среди своих клиентов и 
товарищей по работе. Трудо
любие, нетерпимость к не-

Единогласно принято по
становление о поддержании 
предложения выдвинуть 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Томскому сельскому из
бирательному округу № 755 
Алексея Николаевича Ко
сыгина и Татьяну Александ
ровну Снегиреву.

* * *-
Единодушно поддержал 

выдвинутые кандидатуры
A. Н. Косыгина и Т. А. Сне
гиревой коллектив Лоску- 
товского отделения сельхоз
техники Томского района. 
На предвыборном собрании 
выступили: секретарь парт
организации В. И. Огоро
дов, главный инженер В. П. 
Жуй, бригадир электриков
B. Л. Сажин, слесарь В. Г. 
Ильиных и другие.

* * *
В Доме культуры села 

Каргала Шегарского рай
она состоялось собрание 
колхозников колхоза «Ги-

достаткам помогли ей завое
вать уважение земляков. 
В. А. Морозова единодушно 
выдвинута кандидатом в 
депутаты по избирательно
му округу № 80.

Состоялось предвыборное 
собрание рабочих, инженер ■ 
но:технических работников 
и служащих Тимирязевско 
го механизированного лес
хоза. Кандидатом в депута
ты Томского областного Со
вета народных депутатов по 
избирательному округу
№ 146 собравшиеся едино
душно выдвинули заведую
щего отделом организаци
онно-партийной работы об-

КПСС, Председателя Совета 
Министров Российской Фе
дерации М. С. Соломенцева.

Участники совещания 
поддержали эту кандидату
ру и приняли решение обра
титься к Михаилу Серге
евичу Соломенцеву с прось
бой дать согласие баллотиро
ваться в депутаты по Миас- 
скому избирательному ок
ругу.

Во Дворце культуры ме
таллургов Липецка состоя
лось окружное предвыбор
ное совещание представите
лей трудящихся Новолипец
кого избирательного округа. 
Секретарь партийного коми
тета металлургического за
вода А. И. Тепленичев сооб
щил, что коллектив Липец
кой Магнитки выдвинул 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
секретаря ЦК КПСС В. И. 
Долгих, и призвал поддер
жать эту кандидатуру.

Участники совещания об
ратились к В л  ад и м и р у М  в а - 
новичу Долгих с просьбой 
дать согласие баллотиро
ваться в депутаты по Ново
липецкому избирательному 
округу.

Совещание представите
лей трудящихся Железнодо
рожного избирательного ок
руга состоялось в Воронеже. 
По предложению фрезеров
щика производственного 
объединения «Электроника» 
Н. Ф. Решетникова собрав
шиеся поддержали кандида
туру секретаря ЦК КПСС 
М. BL Зимянина.

Участники совещания 
приняли решение обратить
ся к Михаилу Васильевичу 
Зим янину с просьбой дать 
согласие баллотироваться в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Железнодо
рожному избирательному 
округу.

Аппаратчик Ростовского 
химического объединения 
имени Октябрьской револю
ции П. М. Бурлин, высту
пивший на окружном пред
выборном совещании пред
ставителей трудящихся
Пролетарского избиратель
ного округа, сказал, что кол
лектив предприятия выдви
нул кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
секретаря ЦК КПСС К. В. 
Русакова.

Участники совещания 
поддержали эту кандидату
ру и решили просить Кон
стантина Викторовича Ру
сакова дать согласие балло
тироваться в депутаты по 
Пролетарскому избиратель
ному округу.

На окружных предвыбор
ных совещаниях приняты 
обращения к избирателям.

(ТАСС).

гант». Председатель Карга- 
линского сельсовета П. И. 
Михня сообщил о решении 
предвыборного собрания 
коллектива птицефабрики 
«Туганская», который вы
двинул кандидатами в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР А. Н, Косыгина и 
молодую работницу птице
фабрики Т. А. Снегиреву. 
Выступившие на собрании 
секретарь парткома колхоза 
А. М. Рыжаков, секретарь 
комсомольской организации 
А. Лученок, старейший кол
хозник Н. Д. Байгулов, вет
врач животноводческого 
комплекса А. В. Сновидова 
горячо поддержали выдви
нутые кандидатуры.

* * *
Единодушно поддержали 

предложение о выдвижении 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
Алексея Николаевича Косы
гина и Татьяны Александ
ровны Снегиревой рабочие, 
инженерно-технические ра
ботники и служащие птице- 
совхоза «Рассвет» Кожевни- 
ковского района и другие.

ластного комитета КПСС 
Евгения Андреевича Волог
дина.

На предвьгборном собра
нии . коллектива ПМК-9 объ
единения Союзтомскмелио- 
вация в селе Бакчаре кан
дидатом в депутаты Томско
го областного Совета народ
ных депутатов по избира
тельному округу № 87 был 
выдвинут Григорий Михай
лович Васильев. Победитель 
социалистического соревно
вания 1977—1978 годов, ак
тивный общественник, трак
торист Г. М. Васильев поль
зуется заслз'женцым авто
ритетом односельчан.

был посвящен семинар первых секретарей райкомов я  
горкомов КПСС, председателей райгорисполкомов, прове
денный в совхозе «Октябрь» Томского района.

Участники семинара оз
накомились с организацией 
ремонта и хранения сель
скохозяйственной техники, 
содержанием массово-поли
тической работы с механи
заторами в зимнее время, 
работой по подготовке семян 
к севу 1980 года. На примере

образцовой организации ра
боты кормоцеха Зоркаль- 
цевского молочного комплек
са была изучена высокая 
эффективность кормоприго- 
товления, подчеркнута необ
ходимость дальнейших уси
лий в совершенствовании 
этой работы в хозяйствах

области. По единодушному 
мнению участников семина
ра, качество работы по 
кормоприготовлению явля
ется важнейшим показате
лем уровня культуры совре
менного животноводства.

С сообщениями на семина
ре выступили директор сов
хоза «Октябрь» Л. И. Сос
няков, секретарь партбюро 
И. М. Афонин.

С анализом итогов осуще
ствления зимнего комплекса

сельхозработ в 1979 году и 
задач на предстоящий пери
од выступили первый секре
тарь обкома партии Е. К. 
Лигачев, секретарь обкома 
КПСС А. С. Зарембо.

В работе семинара приня
ли участие председатель 
облисполкома А. Е. Высоц
кий, [второй секретарь об
кома КПСС А. Г. Мельников, 
заместитель председателя 
облисполкома И. И. Титов, 
заведующий сельхозотделом 
обкома КПСС В. Г. Свири
дов, руководители областных 
сельскохозяйственных орга
низаций.

Всесоюзное 
соревнование 
животноводов

Новый год я и мои това
рищи по работе встречали 
с хорошим настроением: 
большинство из нас успеш
но справилось с социали
стическими обязательства
ми. Я, например, получила 
от каждой коровы по 3.176 
килограммов молока, в том 
числе в декабре—по 246 —
это, как мне известно, са
мый высокий результат в 
районе. Моя подруга М. Ф. 
Гончарова тоже добилась 
хорошего показателя, на
дой за год составил без ма-

С КАЖДЫМ ГОДОМ Л У Ч Ш Е
лого 3.000 килограммов мо
лока.

Однако в новом году по
стараемся добиться больше
го, иначе просто неинтерес
но работать. Сейчас для 
всех нас самое главное — 
выполнить социалистиче
ские обязательства, приня
тые на период зимне-стой
лового содержания скота. 
Ведь коллектив нашей фер
мы решил за это время от 
каждой коровы получить 
как минимум по 1.810 кило
граммов молока. А  нам с

Марией Федоровной, как 
передовым дояркам, никак 
нельзя работать хуже. Мы 
намечаем более высокие 
рубежи. И с первых дней 
нового года настойчиво ра
ботаем над выполнением 
социалистических обяза
тельств. В эти январские 
дни суточные надои по фер
ме составляют 5,5 кило
грамма молока от коровы. 
У нас с М. Ф. Гончаровой 
этот показатель выше на 
полтора-два килограмма.

Резервы повышения про
дуктивности скота те же, 
что и на других фермах. 
Бережно используем корма. 
А новотельных коров обяза
тельно раздаиваем по всем 
правилам. И, конечно, надо 
постоянно, изо дня в день, 
работать честно, добросове
стно. Только тогда и дела 
улучшатся.

М. КРАШКОВЕЦ, 
доярка Соколовской фер
мы совхоза «Молчанов- 

ский».
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ВОСКРЕСНЫЙ
РЕПОРТАЖ О Т Е Х ,  К Т О  В П У Т I

С томского севера пришло 
известие: открыто регуляр
ное движение транспорта по 
зимней автодороге на Вах- 
ское нефтяное месторожде
ние. Особое значение этого 
события в том, что имен
но на Бахе НГДУ Стре-
жевойнефть в этом году по
лучит основной прирост 
нефтедобычи.

С колонной из первых се
ми грузовиков по зимнику 
проехал на Вах наш коррес
пондент Николай Петренко.

Груз — буровое оборудова
ние — был подготовлен за
ранее. И вообще все, кажет
ся, было заранее подготов
лено до самых последних 
мелочей. Ушли на трассу 
бульдозеры и грейдеры, 
авиаторы пообещали, что 
вдоль зимника периодиче
ски будет курсировать вер
толет... И все же не было 
успокоенности у членов 
штаба по зимним грузопере
возкам. И не удивительно: 
зимник есть зимник, он в 
любой момент способен пре
поднести людям неприятный 
сюрприз. Да и погода не 
трассовая: слишком тепло.

Сбор назначен в восемь 
утра. Темень. Идет густой и 
липкий снег, и тайга теряет
ся за его плотной пеленой. 
И лишь мощные прожекто
ры «Уралов» и ЗИЛов при
дают какую-то реальность 
окружающему.

Ровно в девять — сигнал к 
отправке. За рулем голов
ного ЗИЛа — водитель авто
транспортной колонны тре
ста Томскгазстрой Федор 
Александрович Новосельцев, 
шофер первого класса. Он 
ветеран Стрежевого, трудит
ся здесь с 1967 года. А  вооб
ще за плечами Федора 
Александровича — двадца
тилетний стаж работы.

— Не могу без дороги, — 
признал он, когда мы 
разговорились. Уходишь на 
трассу, и в сердце и хоро
шо, и тревожно. И всегда 
волнует ожидание: а что
там, за поворотом?

Сотни трасс прошел води
тель Новосельцев за эти го
ды. Но особенно памятна 
ему одна —■ дорога вдоль 
нефтепровода Васюган — 
Раскино, интервал с 91-го по 
96-й километры. Пять 
непроходимых верст. Трубы 
возили сюда вертолетом. Но 
вдруг — как часто бывает в 
таких случаях — срочно по
надобилась машина на 
«другой берег». Кто поведет 
ее? Многие отказались. Но
восельцев решил рискнуть. 
Его напутствовали не очень 
оптимистическими словами: 
«В случае чего, Александ
рии, бросай машину к чер
тям. Лишь бы сам выско
чил...» А  для него оставить 
свой ЗИЛ было немыслимо. 
(«Я на нем хоть на полюс

готов ехать...») И прошли, 
вернее, проползли эти пять 
километров водитель и его 
машина. Только все время 
пути Новосельцев одной 
ногой стоял на подножке... 
Вот что такое Васюганские 
болота!

В нашей колонне семь 
грузовиков. Ведут их пре
имущественно молодые ре
бята — Алексей Миндрин, 
Владимир Селиванов, Генна
дий Владимиров, Александр 
Кытин, Юрий Васев, Сер
гей Таборский. Несмотря на 
молодость, опыта каждому 
не занимать.

Нелегко приходится пар
ням: трасса вся в выбоинах 
и колдобинах, приходится 
все время быть начеку. Ско
рость ^временами падает до 
десяти .километров в час. 
Особое внимание требуется 
на болотистых участках: 
чуть вбок—и беды не мино
вать. Об этом наглядно пре
дупреждает утонувший в 
болоте трубоукладчик, по
встречавшийся нам на пути.

70-й километр был для 
колонны самым трудным. 
На одном из его крутых по
воротов нашу машину резко 
бросило влево. Казалось, 
еще немного — и опроки
немся. Новосельцев, выти
рая вспотевший разом лоб, 
огорченно бросил:

— Груз сорвало. Еще

немного — и от борта толь» 
ко щепки бы остались...

Выручает работающий 
неподалеку бульдозер. Об
щими усилиями закрепив 
груз, колонна продолжает 
путь.

— Эта трасса еще ничего,
— говорит Федор Александ
рович. — А  вот «Романтика»
— это да! Не слыхали о та
кой? Эта горка есть е та
ким названием неподалеку 
от Раскина, по трассе на 
Томск. И невысокая, а кру
тая. же! Иногда чуть не пол
суток карабкаешься по 
ней наверх, и каждый метр 
дается через «не могу»™ Не 
зря ее трассовики так окре
стили...

На куст прибываем к че
тырем часам вечера. Семь 
часов ушло на то, чтобы 
преодолеть стокилометровый 
путь. Небольшой отдых, 
обед, и колонна ложится на 
обратный курс.

Нет, здесь, на севере, не 
бывает легких трасс, как не 
бывает легких профессий. 
Покорители севера — они 
всегда в пути. И сила, и 
мужество требуются от тех, 
кто на трассе, и от тех, кто 
стоит за рычагами бурового 
станка или у печей хлебо
пекарен.

Трудовая вахта стрежев- 
чан продолжается.

Н. ПЕТРЕНКО.

С е й ч а с  это г л а в н о е
Для того, чтобы Карга- 

сокская нефтеразведочная 
экспедиция могла ритмично 
работать в летний период, 
нам необходимо сейчас за
везти на буровые около се
ми тысяч тонн важных гру
зов. Общая протяженность 
дорог, по которым должны 
производиться внутренние 
перевозки, — 580 километ
ров. Самое большое расстоя
ние — 360 километров — 
разделяет Каргасок и сква
жину № 445 Западно-Оста- 
нинской площади.

К настоящему времени 
мы построили дороги до 
скважин №№ 4 и 5 Горело- 
Ярской площади. На од
ном лишь отрезке протя
женностью 44 километра 
пришлось соорудить пять 
мостов шириной от четырех 
до пятнадцати метров, засте
лить около километра неза
мерзающих топей.

Перед самым новым го
дом дорожный отряд на 
двух гусеничных тягачах 
пробил стодвадцатикиломет
ровую трассу до площадей 
Северо-Останинской и Сель- 
вейкинекой.

На сегодня в целом по 
экспедиции перевезено уже 
более пятисот тонн разных 
грузов. В январе и феврале 
объемы зимних перевозок

резко возрастут: ведь эти 
месяцы должны стать реша
ющими в борьбе за успех 
зимней навигации.

Хотелось бы поставить 
один важный вопрос. 
Дело в том, что, хотя так на
зываемый внешний завоз 
(централизованно из Том
ска) составляет всего лишь 
790 тонн за зиму, а этого 
явно недостаточно, учиты
вая потребности экспеди
ции в трубной продукции и 
другом оборудовании,—этот 
показатель включается в об
щий план грузоперевозок 
экспедиции. И если, скажем, 
экспедиция свои обязатель
ства в рамках «снежной 
навигации» выполнит (а мы 
в этом. уверены), то люди, 
которые трудятся сейчас с 
полным напряжением сил, 
могут просто остаться без 
премий при невыполне
нии плана геологоуправле- 
нием. Неужели нельзя ре
шить вопрос о независимом 
планировании внутренних и 
внешних перевозок? Эконо
мика транспорта, даже и в 
нефтеразведке, должна идти 
в ногу с требованиями вре
мени.

Н. ЛОБАНОВ, 
заместитель начальника 
Каргасокской нефтераз
ведочной экспедиции.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

« З и м н и м  г р у з о п е р е в о з к а м — 
ритмичность и эффективность!»

На статью с таким заго
ловком, опубликованную 
«Красным знаменем» 22 но
ября, дали ответ руководи
тели Колпашевской нефте
разведочной экспедиции. 
Вот что пишет нам ее на
чальник В. В. Титов:

«В экспедиции создан штаб 
по зимним перевозкам. Все
го нам предстоит перевезти 
3.429 тонн грузов. Разработа
на схема зимних дорог, оп
ределены пункты питания 
и обогрева для водителей, 
решены вопросы с заправ
кой транспорта. Утвержде
ны условия социалистиче
ского соревнования авто
транспортников.

Однако, несмотря на все 
это, мы не испытываем 
полной уверенности в том, 
что удастся завоз в полном 
объеме и в сжатые сроки.

Известно, что строитель
ство зимников невозможно 
без надежной вездеходной 
техники. Но экспедиция 
только в середине декабря 
получила вездеход ГАЗ-71, 
— тогда как во всех родст
венных предприятиях для 
этих целей применяются 
вездеходы ГТТ. Недостает 

и другой техники.
Автотранспорта на своем 

балансе экспедиция не име-
\

ет, ее должна обслуживать 
РЭБ флота ТТГУ. По опы
ту прошлых лет мы можем 
утверждать, что РЭБ не име
ет никакой заинтересован
ности в номенклатуре пере
возок, так как получает 
план в тонно-километрах. 
Кроме того, это предприятие 
не имеет достаточного коли
чества бензовозов, трубово
зов, техники для негабарит
ных грузов. Отсутствует в 
РЭБ и дежурный, и вахто
вый транспорт.

Руководство экспедиции 
считает, что его озабочен
ность этими проблемами 
должны разделить все, кто 
заинтересован в дальней
шем увеличении сырьевой 
базы нашей области. Зим
ние грузоперевозки требуют 
к себе более серьезного вни
мания, в частности, от ру
ководства ТТГУ».

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы со
гласны с В. В. Титовым. 
Показательно, что высту
пление газеты от 22 ноября 
до сих пор не затронуло 
администрацию Томского 
геологоуправлення. По
крайней мере, ответа на 
публикацию начальник 
ТТГУ И. А. Иванов нам еще 
не представил. А зима, ме
жду тем, не вечна, как и 
зимние автодороги...

\
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ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ
Б О Г А

Рациональное использова
ние свободного времени ста
новится в наши дни все бо
лее мощным фактором раз
вития творческих способно
стей советских людей, необ
ходимым условием научно- 
технического и социального 
прогресса. Как никогда 
раньше, актуальны методо
логические -и теоретические 
положения К. Маркса о 
диалектическом единстве и 
взаимосвязи свободного вре
мени и труда. «Свободное 
время, — говорил он, — об
ратно воздействует на про
изводственную силу труда». 
Повседневная практика на
ших дней показывает гени
альность этой формулы: до
казано. что повышение про
изводительности труда, эф
фективности производства и 
качества работы — все это 
имеет органическую связь 
с продуктивным использо
ванием внерабочих часов. 
Свободное время трудящих
ся прямо связано, таким об
рати, с реализацией реше
ний ноябрьекого (1979 г.) 
Пленума ПК КПСС, реко
мендациями, содержащими
ся в речи на нем товарища 
Л. И. Брежнева.

Особо важную роль игра
ет свободное время в фор
мировании всесторонне раз
витой личности, в удовлет
ворении все возрастающих 
культурных, духовных за
просов и потребностей совет
ского человека. От решения 
этой проблемы в немалой 
степени зависит слияние 
идейно-политического, тру
дового и нравственного вос
питания. Именно поэтому 
постановление ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы», об
ком партии настоятельно 
требуют в полной ме
ре использовать свободное 
время для коммунистиче
ского воспитания людей. Мы 
не можем не считаться с 
тем, что определенная часть 
населения бездумно исполь
зует свободное время, в ре
зультате чего это важней
шее завоевание социализма 
вместо фактора всесторонне
го развития личности созда
ет в ряде случаев условия 
для антисоциальных по
ступков, ведет к пьянству, 
хулиганству, бездуховности.

Вопросы рационального 
использования свободного 
времени стали, особенно по
сле XXV съезда партии, си
стематически рассматри
ваться на пленумах, бюро 
горкома и райкомов партии 
и комсомола, сессиях город
ского и районных Советов 
народных депутатов. Обна
ружились существенные 
пробелы — прежде всего в 
непосредственном управле
нии досугом трудящихся, 
особенно молодежи. Стало 
ясно, что необходимы го
родской и районные центры, 
непосредственно ответствен
ные за этот важнейший уча
сток работы. Таким центром 
стала городская координа
ционная комиссия по ра
циональному использованию 
свободного времени, при ко
торой создан городской

т с т в
штаб выходного дня. Анало
гичные штабы созданы и в 
трудовых коллективах.

На манометровом, заводе 
штаб выходного дня был 
создан еще в 1976 году. За
седания штаба проводятся 
каждый понедельник, в них 
принимают участие пред
ставители администрации, 
партийной и других общест
венных организаций, воспи
татели и председатели сове
тов общежитий, руководи
тели художественной само
деятельности, председатель 
ДСО, заведующая библио-, 
текой, руководитель детско
го клуба «Ромашка», заве
дующий агитплощадкой. 
Сначала — оперативный 
анализ того, как сработали 
в выходные дни. Затем — 
планирование работы на 
предстоящую неделю, оче
редные выходные, празд
ничные дни. В эти дни в 
красных уголках общежи
тий читаются лекции-, про
водятся встречи со знатны
ми людьми, вечера отдыха, 
«голубые огоньки», книж
ные выставки, занятия клу
ба интересных встреч. Штаб 
постоянно приглашает рабо
чих и служащих на экскур
сии по городу, коллективные 
выходы в музей, театр, Дво
рец зоелищ и спорта, кино
театры.

В структуре свободного 
времени молодого, да и не 
очень молодого человека, 
существенное место занима
ет повышение общеобразо
вательного и профессио
нального уровня. Как пока
зали социологические иссле
дования, учеба и другие 
формы самообразования — 
мощный фактор, определя
ющий эффективное исполь
зование свободного време
ни в целом. Оказалось что 
молодежь, обучающаяся без 
отрыва от производства, в 
два раза больше, чем необу- 
чающаяся, читает профес
сиональную литературу, ча
ще посещает учреждения 
культуры и искусства, лек
ции, кинотеатры, активнее 
занимается физкультурой и 
спортом. Постоянная забота 
горкома, райкомов КПСС, 
органов народного образо
вания о развитии системы 
вечернего и заочного обуче
ния помогла за последние 
три года удвоить число обу
чающихся.

К художественному обра
зованию трудящихся, раз
витию -самодеятельного ис
кусства горком КПСС, ко
ординационная комиссия 
стали активнее привлекать 
деятелей культуры, искусст
ва, творческие союзы. Мно
гие работники культурно- 
просветительных учрежде
ний постоянно ищут новые 
формы работы. В объедине
нии Сибкабель, на ГПЗ, за
воде резиновой обуви, 
ТЭМЗе стали традиционны
ми смотры самодеятельно
сти цехов и отделов, кон
церты непосредственно на 
производственных площад
ках, праздники микрорай
онов. Ежегодно проводятся 
и общегородские смотры, в 
которых участвуют широ
кие массы любителей.

В деятельности культ- 
просветучреждений все

I
большее место отводится 
мероприятиям идейно-поли
тического плана. Это циклы 
лекций, вечера вопросов и 
ответов, творческие конфе
ренции. Активно действуют 
во дворцах и домах культу
ры народные университеты. 
Только во Дворце культуры 
«Авангард», например, за
нятия народных универси
тетов посещают более 1.600 
человек.

В структуре свободного 
времени томичей растет 
роль физкультуры и спорта. 
Особое значение городская 
координационная комиссия, 
штабы выходного дня, учи
тывая условия Сибири, при
дают зимним видам спорта. 
Концентрация внимания 
партийных, советских,
профсоюзных и комсомоль
ских организаций на физи
ческом воспитании трудя
щихся позволила нам до
биться 'положительных г>е- 
зультатов, особенно в Ки
ровском районе. Если два- 
три года тому назад лыж
ные вылазки за город про
ходили лишь в коллективах 
отдельных предприятий и 
учреждений, то сейчас труд
но найти в Томске коллек
тив, который не использо
вал бы эту активную фор
му отдыха. Традиционными 
становятся круйные спор
тивные праздники.

Создание системы массо
во-политической работы по 
месту жительства трудя
щихся особенно важно для 
нас, сибиряков. В Сибири 
идет бурный процесс разви
тия производительных сил, 
развиваются города, стро
ятся новые крупные микро
районы. Стремясь поднять 
эту pa6oTv на уровень тре
бований Центрального Ко
митета партии, городская 
партийная организация опи
рается на лучший опыт, на
копленный как в Томске, 
так и в других городах 
страны. Главной тематикой 
мероприятий по месту жи
тельства стала общественно- 
политическая. Большой ин
терес вызвали у томичей 
конференции и тематиче
ские вечера по книгам Л. И. 
Брежнева «Малая земля», 
«Возрождение» и «Целина», 
вечера и лекции,' посвящен
ные революционным, бое
вым и трудовым тради
циям Томска, перспекти
вам его развития. В микро
районах чаще стали прово
диться встречи с руководи
телями, концерты профес
сиональных и самодеятель
ных коллективов, консуль
тации юристов, врачей, учи
телей. Входят в традицию 
праздники улиц, народные 
гуляния, смотры-конкурсы 
на лучшую усадьбу, квар
тал, улицу. Опыт в работе 
с населением накоплен в 
партийных организациях 
промышленных объедине
ний Сибкабель, «Контур», 
заводов «Сибэлектромотор» 
и электротехнического, а 
также железнодорожного 
узла.

Работа по месту житель
ства, как и вообще процесс 
воспитания, не терпит шаб
лона. Большинство меро
приятий партийные коми
теты адресуют конкретным
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категориям людей: домохо
зяйкам, пенсионерам, моло
дежи, подросткам. Активно 
внедряется комплексное 
перспективное планирова
ние.

Организуя свободное вре
мя томичей, мы стремимся 
повысить уровень их трудо
вой и общественной актив
ности. Взять, к примеру, 
вечера вопросов и ответов. 
Только в 1979 году в кол
лективах и по месту жи
тельства их прошло более 
300. Такие вечера стали 
важным каналом оператив
ной информации. На них 
постоянно выступают члены 
обкома, горкома, райкомов 
партии, руководители совет
ских органов, предприятий 
и учреждений. На вечерах 
высказывается немало цен
ных пожеланий и критиче
ских замечаний, направлен
ных на повышение эффек
тивности производства,
улучшение работы транс
порта, общественного пита
ния, торговли, быта, уси
ление борьбы с негативны
ми явлениями. Эти предло
жения обобщаются, часть их 
рассмотрена на бюро горко
ма партии.

Сравнительно новой фор
мой стали ежемесячные 
единые городские политдни, 
в которых широко участву
ет партийно-хозяйственный 
актив Томска, и «дни про
фессора», когда в трудовые 
коллективы, общежития и 
на агитплощадки выходят 
более ста профессоров и пре
подавателей вузов.

Единые политдни, вечера 
вопросов и ответов стали 
важной формой изучения 
общественного мнения.
Предложения и замечания, 
выок.азанные трудящимися 
на этих вечерах, как прави
ло, ставятся партийными 
комитетами, хозяйственны
ми руководителями на конт
роль.

Сделано как будто нема
ло. В то же время анализ 
того, как томичи использу
ют свободное время, пока
зывает, что здесь существу
ет еще немало проблем, 
много неиспользованных 
возможностей. Райкомы 
партии, парткомы, другие 
общественные организации 
должны многое сделать, 
особенно в период избира
тельной кампании. Пре-' 
жде всего — повысить 
эффективность использова
ния клубов, домов культу
ры, спортивных сооружений, 
активизировать идеологи
ческую работу по месту жи
тельства, на агитплощадках, 
в заводских И студенческих 
общежитиях. Очевидно так
же, что должно развиваться 
не только соревнование за 
рациональное использование 
рабочего времени, но и за 
эффективное использование 
досуга. Решение этих и мно
гих других вопросов позво
лит нам превратить наше 
общественное богатство — 
свободное время — в еще 
более мощный фактор все
стороннего развития чело
века, человека-творца, чело- 
века-созидателя.

А. ЧЕРНЕНКО,
секретарь Томского гор

кома КПСС.

БУДНИ РАЙОННОЙ ШКОЛЫС ТО ПЯТЬДЕСЯТ пар
тийных, советских, 
комсомольских работ

ников, руководителей трудо
вых коллективов учатся в 
Шегарской районной школе 
партийно - хозяйственного 
актива. В текущем году они 
изучают курс «В. И. Ленин, 
КПСС о строительстве со1 
циалиэма и коммунизма». 
Уже состоялись занятия по 
темам «Ленинизм — рево
люционное знамя нашей 
эпохи», «Деятельность
КПСС по обеспечению бла
гоприятных внешнеполити
ческих условий строитель
ства коммунизма», «Дея
тельность партии и государ
ства по улучшению плани
рования и усилению воз
действия хозяйственного 
механизма на повышение

эффективности производст
ва и качества работ».

Особое внимание - уде
ляется изучению материа
лов ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС, поста
новления Центрального Ко
митета «О 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина».

Большую помощь в про
ведении занятий оказывают 
преподаватели томских ву
зов. Только в этом учебном 
году выступали с лекциями 
в школе и консультировали 
слушателей заведующая ка
федрой философии и науч
ного коммунизма ТИАСУРа

Е. С. Гныря, доцент этого 
же института И. М. Бресто-
вицкий, доцент кафедры ис
тории КПСС университета 
Н. П. Нечухрин.

В семинарских занятиях 
активно участвуют предсе
датели колхозов «Рассвет», 
имени 50-летия Великого 
Октября Н. П. Морозов и 
А. С. Баймукашев, дирек
тор совхоза «Вперед» В. И. 
Осипов. В своих выступле
ниях и рефератах они уме
ло сочетают теоретические 
знания и практический 
опыт хозяйственной дея
тельности. Занятия в школе 
помогают слушателям овла

девать теорией социали
стического строительства, 
быть активнее в производ
ственной и общественно-по
литической работе.

Все слушатели ведут про
пагандистскую работу в 
своих коллективах: регу
лярно выступают с докла
дами и политинформация
ми. Семнадцать слушателей 
школы — лекторы райкома 
КПСС.

Л. ШАДОЙ,
заведующая кабинетом 
политического просве
щения Шегарского рай

кома КПСС.

После окончания Тюменского геологоразведочного 
училища Павел Петрович Польяиов приехал на освоение 
томского нефтяного севера. Вот уже пять лет трудятся 
они вместе со своей супругой Светланой операторами 
НГДУ Стрежевойнефть на комплексном участке по добы
че нефти Стрежевского месторождения. Павел пользует
ся авторитетом у товарищей. Сейчас он руководит зве
ном операторов по добыче нефти.

Фото Н. Лесникова,

СОВЕТЫ ЗА РАБОТОЙ

ЛИЧНЫЙ ПЛАН Д Е П У Т А Т А
Лучше выполнять полно

мочия народного избранни
ка помогает депутату 
В. Власову, слесарю Орен
бургского завода резино
технических изделий, его 
личный план. Это отметили 
в городском Совете, где 
обобщен опыт его работы.

В. Власов избран в город
ской Совет во второй раз. 
Кроме дневника, в котором 
он учитывал наказы избира
телей, депутат составил 
перспективный план рабо
ты. Народный избранник не 
только следит за осуществ
лением наказов, но и, за
глядывая вперед, стремит
ся развивать инициативу 
людей, шире привлекать 
общественность к решению 
насущных вопросов в жиз
ни своего избирательного 
округа.

Накануне сессии город
ского Совета В. Власов об
стоятельно побеседовал со 
многими избирателями по 
вопросам социально-'куль-

турного развития города, 
которые предстояло рас
смотреть. Это позволило 
ему внести в проект реше
ния сессии поправки и до
полнения, выражающие ин
тересы избирателей. Затем 
у себя в коллективе и в ок
руге депутат рассказал о 
принятых решениях, просил 
избирателей помочь в их 
осуществлении. В результа
те в работах по благоустрой
ству приняли участие мно
гие жители. После первых 
же субботников дворы и 
улицы словно помолодели, 
появились новые посадки, 
площадки для детских игр. 
Участие граждан в суббот
никах по благоустройству 
стало доброй традицией.

По примеру В. Власова 
личные планы составили 
для себя и другие депутаты 
городского Совета.

В. ШИРЯЕВ, 
корр. ТАСС.

Оренбург.

О Ч Е Р Е Д Н О Е  З А Н Я Т И Е  

ОБЛАСТНОЙ ШКОЛЫ ПАРТИЙНО

Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  А К Т И В А

Вчера в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС состоялось очередное 
занятие областной школы 
партийно - хозяйственного 
актива.

Перед слушателями шко
лы с лекцией на тему «Раз
витой социализм — законо
мерная ступень социально- 
экономической зрелости со
ветского общества» вы
ступил ректор Томского го

сударственного университе
та, профессор доктор эконо
мических наук А, П. Быч
ков.

Заместитель председателя 
областной комиссии по Ме
ждународному году ребенка 
В. И, Чекулаев проинфор
мировал партийно-хозяйст
венный актив о выполнении 
плана мероприятий, связан
ных с проведением Между
народного года ребенка в 
области.

О с т р ы й  с и г н а л

Д Ы Р Я В Ы Й  Т Е П Л О В О З
Уважаемая редакция! К 

вам обращаются рабочие ло
комотивных бригад прирель
сового нижнего склада Ком
сомольского леспромхоза. 
Просим помощи. У  нас в на
личии, три тепловоза. К экс
плуатации по-настоящему 
они йе пригодны: один стоит 
в тупике и давно уже разу
комплектован, два находят
ся в сарае под названием 
депо. Таким образом, лишь 
один из трех тепловозов как- 
то еще может двигаться, но 
и у него система охлажде
ния настолько износилась, 
что почти каждый час при
ходится добавлять несколь
ко ведер воды. А  это вредно 
как для самой системы, так 
тяжело и для нас, машини
стов, особенно в зимнее вре
мя. Совершенно не приспо

соблено к работе зимой теп
ловозное депо.

Все перечисленные беды 
известны старшему механи
ку нижнего склада М. А. 
Жаворонкову, начальнику 
погрузки А. Т. Пронину, ру
ководителям леспромхоза, но 
мер никто не принимает. От
вет один: тепловозы не при
писаны ни к какому цеху, 
следовательно, у них нет хо
зяина. А  нам кажется, есть 
хозяин, и прежде всего от
ветственны за сохранность 
этой техники руководители 
нижнего склада во главе с 
начальником А. 3. Марты
ненко. Помогите разобрать
ся в ситуации.

Но поручению локомо
тивных бригад 

А. СТАРКОВ, 
машинист Комсомоль-, 

ского леспромхоза.

П Р Е М И Й
У Н И В Е Р С И Т Е Т А

На днях ученый совет 
университета присудил пре
мии за лучшие научные ра
боты. По разделу «Физиче
ские науки» премии удосто
ен доктор физико-математи
ческих наук В. М. Кащеев 
за 3 монографии, посвящен
ные разработке проблемы 
физики трения и абразив
ного разрушения твердых 
тел. Лауреатами премии 

■ университета по разделу 
«Математика и механика» 
стали сотрудники НИИ 
ПММ Т. В. Бородовицына,

Л. В. Быкова, А. М. Черне
цов, авторы цикла работ 
«Исследования движения_ 
спутников Юпитера».

Две премии присуждены 
по разделу «Гуманитарные и 
общественные науки». Лау
реатом премии стал профес
сор А. К. Сухотин за три 
монографии, посвященные 
проблемам философии в ма
тематическом познании, на
уки и информации. Преми
ей отмечена коллективная 
монография «Стачечная 
борьба рабочих Сибири в 
период империализма», на
писанная под руководством 
профессора ТГУ Н. В. Бли
нова при участии научного 
сотрудника В. П. Зиновье
ва.

А. ГОНЧАРЕНКО.

СТРОИТСЯ ТОМСКИЙ 
НЕФТЕХИМИЧЕСКИЙ ИЕ СВ0 И - И  НЕ ЧУЖИЕ
Именно в таком положении оказались аппаратчики первого набора ТИХ К

— Какое у нас положение 
с кадрами? — Николай Ива
нович Воротов, начальник 
отдела кадров МСУ-46 тре
ста Проммеханомонтаж, до
стал штатное расписание. — 
Чтобы выполнить план чет
вертого квартала на соору
жении объектов производст
ва полипропилена (а это зна
чит — освоить больше полу
тора миллионов рублей), 
нам необходимо 239 монтаж
ников. Сегодня на участке 
работает всего 82 человека. 
Это одна из главных при
чин того, что октябрьский 
план участок выполнил 
лишь на 16.4 процента, а в 
ноябре сработали еще хуже 
— на 7.2 процента. А тут 
еще эти аппаратчики...

—г Что за аппаратчики?
— О, это целая история! 

Дело в том, что по договору 
с дирекцией строящегося 
нефтехимкомбината в авгу
сте мы приняли тридцать 
три выпускника кемеровско
го технического училища. С 
их согласия, пока комбинат 
не пущен и работы по спе
циальности нет, аппаратчи
ки были привлечены к мон
тажу. Вариант, казалось бы, 
обоюдовыгодный: и они по
знакомятся со всей техноло
гией. и нам помощь. Только 
радость-то была преждевре
менной. В одном лишь ок
тябре наши помощники да
ли МСУ-46 сто восемнад
цать дней прогулов. Факти

чески сейчас на работу вы
ходят лишь восемнадцать 
человек...

Уточним: трудовые книж
ки аппаратчиков хранятся в 
отделе кадров ТНХК. Адми
нистрация МСУ-46 не имеет 
права никого уволить, и не 
увольняет. В то же время, 
как нам, сообщил замести
тель начальника отдела 
кадров Томского нефтехими
ческого П. А. Барсагаев, он 
подписал заявления толь
ко двум аппаратчикам, 
причем один ушел по бо
лезни, а другой — в армию. 
Потом, при проверке выяс
нилось, что уволено-таки 
пять человек, причем четве
ро — за прогулы. Но где же 
остальные? В отделе кадров 
они числятся, а на работе 
их нет. Ситуация удивитель
но напоминает тынянов
скую историю с подпоручи
ком Киже...

Прогулы новоиспеченных 
монтажников начались с 
первого дня работы в МСУ. 
Однако тревогу управление 
забило только в октябре. 29 
числа этого месяца состоя
лось заседание администра
ции и общественных органи
заций управления. Пригла
сили наиболее активных 
прогульщиков. Разговор 
был долгий, нелицеприят
ный и кое-что прояснил. 
Вот протокольная запись: 
В. Сигаков прогулял четыре 
дня. Объясняет, что зани

мался пропиской, А. Тайма- 
ков, 7 дней прогулов. Ска
зал, что ему безразлично, 
чем. заниматься. Хочет уст
роиться в Кемерове. В. Сли- 
вкин, прогулял целый месяц, 
тоже собирался в Кемерово. 
Объяснения разнообразием 
не отличались: кто прописы
вался и вставал на воин
ский учет, кто подыскивал 
жилье... Нашлись, правда, 
и такие, кто вообще не же
лал работать: дескать, ра
бота у монтажников не 
очень чистая и очень нелег
кая.

Но не будем стричь всех 
аппаратчиков под одну гре
бенку: спасовали все же не
многие, хотя приняли их на 
первых порах в МСУ-46 хо
лодновато. Да и отношение 
администрации ТНХК очень 
теплым не назовешь.

— Организация первого 
набора, — говорит началь
ник цеха катализаторов 

ТНХК Н. Е. Коллегов, — 
была не совсем удачной. Хо
тя старались набирать лю
дей, уже накопивших кое- 
какой жизненный опыт, от
служивших в армии, в груп
пу попало и несколько 
вчерашних школьников. 
Кроме работы, многих при
влекла к нам возможность 
получить в течение двух лет 
квартиру. Отдел кадров 
ТНХК им это гарантировал.

— Я, — продолжает Н. Е. 
Коллегов,—постарался лич

но познакомиться с будущи
ми аппаратчиками. Вместе 
с секретарем комсомольской 
организации комбината не
сколько раз побывал в учи
лище, посмотрел, кто как за
нимается. Среди ребят на
шлись желающие работать 
у нас в цехе, с ними устано
вился хороший контакт. И 
представьте себе, что я ис
пытывал, когда вез этих ре
бят в Томск, зная, что к их 
приезду ничего не подготов
лено. Томское территори
альное управление строи
тельства сорвало все сроки 
сдачи общежития...

С этого и начались мы
тарства. Сначала аппарат
чиков поселили в общежи
тие университета. Но через 
пару недель выставили — 
приехали студенты. Кое- 
кто устроился на частную 
квартиру, кто-то определил
ся на постой к родственни
кам, знакомым. Начались 
трудности с пропиской. 
Эти неурядицы обрушились 
на парней как раз в то вре
мя, когда они должны были 
слушать двухнедельный 
курс по монтажу техноло
гического оборудования. Яс
но, что посещались курсы 
от случая к случаю.

Когда же дирекция приня
ла решение поселить часть 
молодых рабочих в еще не 
достроенный дом по улице 
Лазо, то и здесь, кроме мат
рацев, им в первые дни ни

чего не приготовили. Ап
паратчики стали обивать 
пороги дирекции, но жало
ваться было некому: от них 
просто-напросто скрывались. 
И только после личного 
вмешательства директора 
комбината В. С. Гетманцева 
в переполненной квартире 
импровизированного обще
жития (в трех комнатах — 
17 человек) появились по
душки и постельное белье. 
Само собой разумеется, 
все это никак не способст
вовало росту трудового эн
тузиазма. Добавим к этому, 
что за четыре месяца пред
ставители дирекции встреча
лись со своими подопечны
ми всего два раза: в день 
приезда молодых рабочих и 
затем вынужденно, когда 
недовольные сложившимся 
положением аппаратчики 
сами пришли к главному 
инженеру В. М. Набоких.

Аппаратчики оказались в 
положении людей, сидящих 
меж двумя стульями. Не бы
ло ясности ни с жильем, ни 
с зарплатой. Все представ
ления об этом строились на 
слухах и догадках. Естест
венно, что наиболее горячие 
головы, решив, что их об
манули, начали подавать за
явления об уходе.

В то же время в дирекции 
ТНХК продолжали считать 
главной причиной увольне
ния людей низкую заработ
ную плату. «В МСУ-46 на

ших ребят оформили по вто
рому разряду, тогда как по
сле училища им присвоены 
четвертый-пятый разряды 
аппаратчиков», — говорит, 
например, заместитель на
чальника производства по
липропилена Г. М. Золотов. 
Действительно, первое вре
мя аппаратчики получали 
мало: сыграли свою роль 
прогулы, а также и то, что у 
самих монтажников работа 
не клеилась...

— Мне в бригаду дали 
пять новичков, — рассказы
вает бригадир МСУ-46 Г. Н. 
Шерстобитов. — Готовились 
к монтажу колонн дистил
ляции. Подготовка есть под
готовка. Иной раз целый 
день протолкаешься, а сде
ланного не видно. Моло
дежь занималась устройст
вом «шалашей» на колон
нах для сварки. В подобной 
работе интересного мало. 
Мы, конечно, объясняли ре
бятам, что это временно. Ду
маю, что они правильно по
няли...

ПоНЯТЬтТО понято, но один 
из аппаратчиков, Медведев, 
из бригады ушел. Собрал 
свой «коллектив*» и калы
мит где-то на стороне. Вер
нется ли он когда-нибудь на 
нефтехимический? —• это 
еще вопрос. Да и оставшиеся 
четверо настроены неопре
деленно:

— Получаем сейчас хоро
шо, около двухсот рублей в 
месяц. Аппаратчиками, да
же по пятому разряду, зара
батывали бы не больше ста 
двадцати. Только вот с 
жильем ничего не ясно.

Но ведь в очередь на 
квартиры их поставили, в 
чем же тогда неясность? Де
ло в том, что ставили их в 
очередь после окончания

училища, тогда как второй 
набор, тот, что учится 
сейчас в Кемерове, стал в 
списки с момента поступле
ния. Пришли позже, а 
жилье будут получать одно
временно. Вот и чувствуют 
себя люди обойденными.

В попытках удержать вы
пускников ГПТУ руководи
тели одного из цехов комби
ната даже пошли на нару
шение финансовой дисцип
лины. Так. с МСУ-74, куда 
были направлены новоиспе
ченные слесари КИПиА, бы
ла достигнута договорен
ность: дирекция платит та
риф, МСУ доплачивает 50 
рублей. Меры эти ни к чему 
не привели: прогулов сле
сари делали ничуть не мень
ше. чем аппаратчики в 
МСУ-46. Тем не менее тариф 
— от 113 до 126 рублей — 
дирекция выплачивает про
гульщикам исправно.

Что же думают те из вы
пускников кемеровского 
ГПТУ, которые после всех 
перипетий остались в брига
дах?

— Мы хотим и будем ра
ботать, — говорит В. Анти
пин, работающий в бригаде 
кавалера ордена Ленина 
А. Т. Москаленко. — . Но 
ведь могли же к нам сразу 
отнестись по-человечески, 
объяснить, что и как. О нас 
же просто забыли...

В связи с этим нелишне 
напомнить строки из поста
новления Ц К  К П С С  « о  
дальнейшем улучшении иде
ологической, политико-вос
питательной работы»: «Необ
ходимо оперативно реагиро
вать на возникающие в жиз
ни проблемы. Должно стать 
правилом: ни один вопрос, 
волнующий трудящихся, не 
остается без ответа». Объяс
нить же «что и как» должны 
были дирекция, партийная и

другие общественные орга
низации комбината, не 
ссылаясь при этом на заня
тость, на объективные труд
ности периода роста.

Для привлечения, воспи
тания и обучения кадров на 
комбинате делается немало. 
Вызываются специалисты из 
других городов, ведется 
работа по набору в прием
ных комиссиях вузов и тех
никумов, есть хорошие кон
такты с райкомами ВЛКСМ 
и райвоенкоматами. Подго
товка рабочих основных 
профессий ведется в ГПТУ и 
технических училищах Том
ска и Кемерова.

Но проблемы велики. В 
третьем квартале наступив
шего года намечен ввод в 
эксплуатацию базового 
ГПТУ с общежитием, учеб
ного комбината. Пока же 
создан лишь учебный пункт, 
разместившийся во времен
ном помещении, а к соору
жению зданий основных 
учебных объектов химстро- 
евпы еще и не приступали. 
Есть долг перед комбинатом 
и у строителей ТТУС: 
свыше тридцати тысяч ква
дратных метров жилья. Из- 
за этого вынужденно приос
тановлен набор рабочих.

Забота о кадрах сегодня 
должна стать для дирекции 
комбината первостепенной.
В этом году страна должна 
получить первый томский 
полипропилен, а для этого 
в течение года штат комби
ната должен увеличиться на 
1.134 человека. И ведь важ
но не только набрать или 
подготовить, но и сохранить 
кадры. Именно поэтому ис
тория с тремя десятками ап
паратчиков нам не представ
ляется мелким и частным 
событием.

В. ГРИНЬ,
С, Х АБИ БУЛИ Н .
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Ч Е Л О В Е К О Р О Г
БУДЕТ КРАСИВЫМ 
А В Т О М О Б И Л Ь

Томский горисполком утвердил недавно 
положение о городском смотре-конкурсе 
на лучшее оформление и окраску транс
портных средств.
Обычный день рабочей 

недели, знакомый пейзаж: 
вереницы машин заполони
ли улицы Томска. Делови
тые . МАЗы, солидные 
КрАЗы, верткие «газики», 
респектабельные «Волги», 
неповоротливые троллейбу
сы. Всех не перечислишь. 
Зато легко перечислить цве
та их окраски. Серый, гряз
но-голубой и болотный. Раз
ве что разбавит иногда мо
нотонное полотно транс
портного пейзажа какой- 
нибудь легковой экипаж, но 
это — машина частная. Раз
говор же наш пойдет о 
транспорте автопредприя
тий. Что, и говорить: краски 
серые, тона скучные. А 
жаль, ведь автомобиль 
должен радовать глаз. Так 
радовать, чтобы заставить 
человека подтянуться.

Вторая, не менее важная 
сторона проблемы. Извест
но, что человек прежде все
го замечает яркие предме
ты. Машина яркой окраски 
видна на гораздо большем

расстрянии, чем серая. А 
ведь это имеет прямое отно
шение к безопасности дви
жения. Выходит, оформле
ние автомобиля — дело 
очень нужное. Томск стал 
вторым после Москвы горо
дом, где проводится смотр- 
конкурс на лучшее оформ
ление автомобилей. Выть в 
числе первых почетно, но и 
ответственно.

Каки^ же трудности воз
никли на первых порах? 
Как относятся к конкурсу 
руководители автохозяйств 
и водители? Вот мнение 
главного инженера пасса
жирского автопредприятия 
№ 1 В. Л. Артамонова:

— Оформление — вопрос, 
который волнует давно, по
этому мы сразу обратились 
к художникам с просьбой 
помочь в отделке трех эта
лонных автобусов. Опреде
лены лучшие водители, ко
торые поведут эти автобу
сы в первый рейс. Но в на
шем автохозяйстве (как и 
во всем Томске) нет цеха 
горячей покраски. Мы мо

жем красить автобусы 
только обычным способом, 
а это значит, что покрытие 
трескается и осыпается за 
месяц. Но есть выход — 
строительство такого цеха 
на паях всеми автохозяй
ствами областного центра.

А  вот что говорит води
тель этого же автопред
приятия Т. В. Тимощенко:

— Нам, водителям, этот 
конкурс особенно по душе. 
Каждому шоферу не без- 

' различно, как выглядит ав
томобиль, который он водит.

Свое мнение высказыва
ет Ф. М. Астахов, началь
ник автохозяйства област
ного управления связи:

— О конкурсе двух мне
ний быть не может: он ну
жен. Но для того, чтобы 
прошел эффективно, необ
ходимо обеспечить всех 
красками. Тут придется 
серьезно поработать Томск- 
снабу. И, конечно же, важ
но принять идею о центра
лизованной покраске. Мож
но поручить постройку та
кого цеха крупному пред
приятию, объединению или, 
например, автоуправлению, 
обеспечив его строительны
ми материалами и спедобо- 
рудовавием. Цехом смогут 
пользоваться все автохозяй
ства.

Конкурс вызвал едино
душное одобрение. Есть 
проблемы, но они вполне 
разрешимы. Надо только 
взяться за их решение не
медленно и со всей серьез
ностью.

С. СИМОНОВ,
общественный инспектор 

ГАИ.

Ш Л Е Й Ф Ы  

ЗА ЭКИПАЖЕМ
Груженный гравием МАЗ 

медленно поднимается от 
коммунального моста на 
улицу Нахимова. Водитель 
прибавил газу, и сразу же 
мощная завеса черного ды
ма плотно окутала само
свал. Ехавший сзади вы
нужден был остановить 
«Жигули» и дождаться, ког
да рассеется черное облако.

Исключение? Отнюдь. Та
кое же можно наблюдать и 
на других улицах областно
го центра.

Работники госавтоинспек- 
ции и специалисты област
ной санэпидстанции прове
рили, как автохозяйства 
транспортного управления и 
управления строительства 
борются против загрязнения 
воздушного бассейна вы
хлопными газами. Установ
лено, что множество авто
мобилей выпускается на 
линию с неисправными дви
гателями и неотрегулиро
ванной топливной аппара
турой, в результате чего 
концентрация окиси углеро
да в выхлопных газах пре
вышает допустимые нор
мы.

Ни в одном хозяйстве 
транспортного управления 
нет специального оборудо

вания, постов диагностики. 
Имеющиеся газоанализато
ры должным образом не ис
пользуются.

В автоколонне № 1975 эта 
работа, несмотря на отме
чаемые ранее недостатки, 
не проводится. За девять 
месяцев минувшего года 
здесь на токсичность прове
рено всеГЧэ... два автомобиля. 
У  транспортников отсутст-*? 
вуют дымомеры для провер
ки дизельных двигателей,/а 
в грузовых автопредприя- 
тиях №№ 2 и 3 газоанализа
торы для проверки карбю
раторных двигателей неис
правны. В автокойгонне 
№ 1976 используются конт
рольные приборы устарев
шего образца, не обеспечи
вающие точности измере
ний. Аналогичное положе
ние на автобазах № 2 объе
динений Томсктрансстрой, 
Союзтомскмелиорация, во 
всех автохозяйствах Сель
хозтехники.

Руководителям автохо
зяйств необходимо усилить 
контроль за техническим 
состоянием транспорта.
Строже следует спрашивать 
и с водителей за дымные/ 
шлейфы. Ведь охрана ок
ружающей среды — дело 
общее.

А. ИВАНОВ,
начальник отделения 

ГАИ;
О. МАРАКУШИН, 

врач областной санэпид
станции.

В И Н О В А Т  В О Д И Т Е Л Ь
Двадцать шестого ноября 

на пр. Ленина, напротив 
университета, случилось до
рожно-транспортное проис
шествие, в котором серьез
но пострадала студентка 
ТГУ. Это 'стало темой разго
воров. Случайно довелось 
услышать такой диалог:

— Сама виновата. Пере
бегала улицу на «красный 
свет».

— Водителей тоже оправ
дывать не стоит. Посмотри, 
как лихо они проносятся 
мимо «научки». А  ведь там 
переход.

В правилах дорожного 
движения есть пункт: «При
ближаясь к нерегулируемо
му обозначенному пешеход
ному • - переходу, водитель 
транспортного средства дол
жен снизить скорость или 
остановиться, чтобы пропу
стить пешеходов, вступив
ших на переход».

Время, которое мы выб
рали для проверки, трудно 
назвать пиковым. Но тем не 
менее по маршруту «обще
житие — научная библиоте

ка» студенты курсировали 
постоянно. И пользовались 
вышеупомянутым перехо
дом. Но водители словно 
устроили состязание: кто
быстрее проедет участок, на 
котором и расположена пе
шеходная тропа.

Вот и первые нарушители.
— Знаю, виноват. Но 

очень спешит пассажир. Он 
и попросил меня поторо
питься, — оправдывается 
водитель такси Г. Т. Баев.

Не правда ли, трогатель
ная забота о пассажире? И 
эту причину Г. Т. Баев по
считал достаточной, чтобы 
нарушить правило, подверг
нуть опасности пешеходов.

Назвал свое нарушение, 
даже процитировав положе
ние из правил, и другой во
дитель таксомотора — И. Г. 
Ермухаметов. Прекрасная 
теоретическая подготовка. 
Остается лишь сожалеть, 
что она так мало увязана с 
практикой,-

А  С. Н. Захаров даже ис
кренне удивился:

— Зачем им здесь пере

ход? Пусть ходят там, где 
установлен светофор.

Но всех превзошел А. М. 
Чичупалов. В то время, ког
да наша машина притормо
зила, пропуская студентов, 
он залихватски пронесся 
мимо, едва не задев пеше
ходов.

— А  что такого? — с ап
ломбом говорит шофер, ког
да мы попросили у него 
объяснения. — Вот вы их 
пропускаете, а они стоят. 
Зачем же я буду зря время 
терять?

Вот уж действительно с 
больной головы на здоро
вую. Оказывается, в том, 
что водитель нарушил пра
вила, виноваты... пешеходы. 
Видя приближающуюся 
машину Чичупалова, они не 
поверили, что он способен 
остановиться. Вот он и 
«обиделся».

Похожие обстоятельства и 
возле школы № 32. Не при
бавляет осторожности води
телям и знак «Осторожно: 
дети». «Не заметили» 
школьников у перехода 
А. Я. Исаков, А. И. Петлев,.

А. Д. Телеков. А  водитель 
А. А. Базайкин даже имеет 
на этот счет свою теорию:

— Один, другой ■— не бу
дешь же пропускать каж
дого...

Засомневался в дисцип
линированности своих кол- 
лег-водителей В. В. Ведя- 
шкин:

:— Я-то мог притормозить 
и пропустить детей. Но 
вдруг бы не остановился 
автомобиль, идущий сзади?

Будем справедливы: вино
ваты и пешеходы. Водители 
Предъявляют к ним немало 
претензий. Они, как прави
ло, обоснованны. Часто пе
шеходы нарушают правила 
дорожного движения, пере
бегают. дорогу в неустанов
ленных местах, перед близ
ко идущим транспортом. Но 
что любопытно: в ответ на 
замечания сотрудников гос- 
автоинепекции многие пе
шеходы удивлялись:

— А  где же нам ходить? 
На знаки пешеходного пе
рехода водители все равно 
не обращают внимания.

Получается замкнутый

круп пешеход виноват по
тому, что виноват... води
тель. Сотрудники автоин
спекции принимают необхо
димые меры, чтобы разо
рвать этот замкнутый круг. 
Все нарушители правил до
рожного движения наказа
ны штрафом или просеч
кой в талоне нарушений. 
Сделано представление и 
руководителям пассажир
ского автопредприятия
№ 3, водители таксомоторов 
которого особенно «отлича
ются» пренебрежением к 
пешеходам. Однако важно 
помнить: пока каждый шо
фер не проникнется пони
манием своей роли, ответст
венности за состояние до
рожной обстановки, пока 
прививать эту ответствен
ность активно не возьмется 
общественность, админист
рация автохозяйств, число 
автонарушителей на магист
ралях. будет сокращаться 
медленно.

А. КОТЕЛЕВСКИЙ, 
общественный автоин

спектор;
Н. ЗАВЬЯЛОВ, 

инструктор ГАИ;
С. МАНУЙЛОВ, 

водитель станции «Ско
рая помощь».

С ЕЙЧАС, наверное, ни
кому не надо доказы
вать. как велико зна

чение спорта. Особую роль 
он играет в жизни школь
ника: возможность двигать
ся, совершенствоваться фи
зически — непременное Уе“ 
ловие гармоничного воспи
тания.

Задача состоит в том, что
бы приобщить к занятиям 
спортом всех учащихся, 
сформировать потребность 
к этим занятиям, сделать 
их привычными.

За последние годы во мно
гих школах города накоплен 
богатый опыт по совершен
ствованию занятий физиче
ской культурой и спортом. 
Стала традицией спартакиа
да по программе детских 
спортивных игр «Старты 
надежд». Состязания эти 
проходят организованно, 
красочно, с соблюдением 
установленных ритуалов. В

л школах №№ 51, 48, 6, 37,
-А 47 в подготовке и проведе-

) нии участвуют, как прави
ло, не только физруки, но 
все учителя. Результаты со
ревнований объявляются по 
радио, освещаются в стен
газетах, на экранах сдачи 
норм комплекса ГТО.

В сложившейся системе 
школьных соревновании
стали популярными состя
зания на приз газеты «Пио
нерская правда», а также 
клубов «Золотая шайба» и 
«Кожаный мяч», пионерское 
четырехборье «Дружба».

Однако в развитии школь
ного спорта есть и недостат
ки.

Новый учебный год на
чался не только за партами, 
но и в спортивных залах, 
на стадионах. И выяснилось, 
что прилегающие к некото
рым школам стадионы по
ходят скорее на пустыри, 
чем на место для спортив
ных мероприятий. Такую 
картину застали учащиеся 
школ №№ 36, 43 54 и шко
лы-интерната № 1. А  отре

монтировать и привести в 
порядок стадионы можно 
было своевременно с по
мощью своих же старше
классников, нужно было их 
только организовать.

В школе не найдешь каби
нета без доски и парт, а 
вот спортивных площадок

группы еще не созданы, а 
ведь уже январь...

Большую озабоченность 
вызывает проблема занято
сти спортивных залов школ.
Спортзал должен работать 
с 8 до 22 часов. Директора и 
преподаватели физкульту-

са всех правонарушении па
дает на время ничегонеде
лания и совершается слабо
вольными, ничем не увле
кающимися подростками.

Мальчишек Бсегда мани
ли улица, двор. Поэтому 
вопрос, чем заняты дети во 
дворе, не простой. Решать

С П О Р Т - Л У Ч Ш И Й  
Д Р У Г  Р Е Б Я Т
без самых элементарных 
сооружений и снарядов —■ 
сколько угодно. Порой удив
ляет беспомощность, а точ
нее, безынициативность
школьной администрации. В 
том, что сами школы могут 
сделать очень многое, убеж
дают примеры школ №№ 25, 
48, 6, 19, 51 и школы-интер- 
иата № 4.

В первой из названных 
школ с помощью шефов и 
под руководством учителей 
учащиеся сами оборудова
ли в подвальном помещении 
двадцатипятиметровый тир 
и лыжную базу. Остальные 
сумели договориться с ше
фами, чтобы те выделили 
средства для аренды бас
сейнов, и в настоящее время 
дети регулярно занимаются 
плаванием.

Инициатива нужна в каж
дом деле. А  где речь идет о 
здоровье учащихся, она ну
жна особенно. Готовя спор
тивную смену, нельзя забы
вать о физически ослаблен
ных детях. Для них должны 
проводиться занятия по спе
циальной программе. И в 
большинстве школ эти заня
тия ведутся. Однако в шко
лах №№ 28, 32, 34, 48 такие

ры зачастую с поразитель
ной щедростью отдают 
спортзалы в распоряжение 
посторсЯгних организаций и 
коллективов, затем пеняют 
на то, что спортзалы пе
регружены, или бодро ра
портуют, что работа в них 
кипит. После же выясняет
ся, что для выпускника 
школы пробежать 100 мет
ров—пытка. Почти в каждой 
школе города есть секции 
каратэ, вовсе не предназна
ченные для школьников. За
то обыкновенную группу 
по общефизической подго
товке едва ли найдешь и в 
трети школ города.

Вопрос об усилении спор
тивно-массовой работы сре
ди детей приобретает в 
последнее время особую ост
роту еще в связи с тем, что 
масса учащихся имеет боль
шой резерв свободного вре
мени. От правильной органи
зации этого времени зави
сит многое. Нет таких цифр 
в статистике, которые пока
зали бы, что то или иное 
правонарушение было со
вершено подростком на тре
нировке или во время спор
тивных соревнований. Как 
раз наоборот: основная мас-

эту проблему нужно сооб
ща. И здесь руководители 
жэков и идеологи-организа
торы вправе рассчитывать 
на самую активную поддер
жку спортивных обществ.

Ежегодно в Томске появ
ляются новые мастера спор
та, многие из них мечта
ют стать тренерами. Каза
лось бы, они-то и должны 
возглавить дворовые коман
ды и секции — тут для них 
и педагогическая практика, 
и личный вклад в подготов
ку спортивной смены. На
до прямо сказать, что все
союзное движение «Совет
ские спортсмены — школе» в 
нашем городе распростране
ния пока не получило. А 
ведь в Томске есть хоро
шие примеры в этом плане. 
По улице Беринга в Совет
ском районе организован 
подростковый клуб «Про
гресс». Силами общественно
сти пустующее помещение 
было приспособлено под 
спортзал. Н. А. Смирнов 
стал тренировать мальчи-, 
шек. Ребята, как раз из ка
тегории «трудных», пошли 
не в школьный, прекрасно 
оборудованный зал, а в этот, 
не вполне приспособленный,

но своими силами оборудо
ванный, к своему тренеру.

К сожалению, таких при
меров немного.

Недавно по центральному 
телевидению выступал, из
вестный советский тренер 
по хоккею А. В. Тарасов. 
Он обратился к спортсменам 
с вопросами: «Кто с вами
занимался, товарищи масте
ра? Вы знаете, сколько тру
да было положено, чтобы 
вы стали ведущими спорт
сменами? Так почему же вы 
не следуете примеру своих 
бывших наставников?».

Об этом же хочется спро
сить и томских спортсменов, 
особенно тех, кто собирается 
всю жизнь посвятить спор
тивко-воспитательной рабо
те. Здесь тоже есть свои 
грустные примеры. -

Факультет физического 
воспитания педагогического 
института шефствует над 
школой-интернатом № 4. За 
три года этого «шефства» ни 
один студент факультета не 
преодолел «дистанцию» 40 
метров, отделяющую инсти
тут от интерната, не поин
тересовался, как занимают
ся спортом подшефные.

Активное участие в лыж
ных стартах позволило Том
ску стать лауреатом Всесо
юзного конкурса «Лыжня 
зовет!». Однако нельзя успо
каиваться и в этом виде 
спорта. Не во всех еще шко
лах налажена работа лыж
ных баз, работу по органи
зации и проведению лыж
ных соревнований ведут в 
основном учителя физкуль
туры, а этого явно недоста
точно.

Только тогда, когда каж
дый руководитель научится 
видеть четкую перспективу 
всей спортивно-воспитатель
ной работы, спорт станет 
для каждого школьника по
требностью, верным другом 
на всю жизнь.

В. ДМИТРИЕНКО, 
инспектор Томского гор
оно по физической 

культуре.

Ч У К О Т К А  С Т А Л А  Б Л И Ж Е

а \

АНАДЫРЬ (Магаданская 
область), 4 января. (Корр. 
ТАСС). В местном аэропор
ту совершил посадку само
лет ТУ -154, выполнивший
первый регулярный рейс из 
Москвы. Отныне эту воз

душную трассу, одну из са
мых протяженных в стране, 
станут обслуживать новые 
комфортабельные лайнеры.

Самолет ТУ-154 — маши
на более вместительная и 
скоростная, чем те. которые

использовали на этом мар
шруте до сих пор. Он замет
но облегчит жителям Чу
котки связь с центром стра
ны. С приближением лета 
количество рейсов между 
Москвой и Анадырем воз
растет.

(ТАСС).

М Е Т А Л Л  С О Л Н Е Ч Н О Г О
Цветные металлы — сви

нец и цинк, производство 
которых не планировалось 
предприятию на ближай
шие годы, • начали выпу
скать на Солнечном горно- 
обогатительном комбинате.

Руда Солнечного богата 
так называемыми сопутст
вующими металлами. Твор
ческая группа специалистов 
предприятия и ученые 
предложили оригинальную 
технологию их извлечения.
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П Р Е Д О Т В Р А Т И Т Ь  Р А К Е Т Н О -  
Я Д Е Р Н У Ю  У Г Р О З У

В первые дни нового года 
во. всем мире с новой силой 
развернулась борьба общест
венности за срыв преступ
ных планов стратегов НАТО 
по размещению в Европе 
новых видов ракетно-ядер- 
•ного оружия.

БОНН. В знак протеста 
против поддержки руковод
ством СДПГ планов модер
низации ракетно-ядерного 
арсенала НАТО о своем не
медленном выходе из пар
тии заявила большая груп
па социал-демократов в зем
ле Гессен. «Мы не намерены 
поддерживать политику, ко
торую считаем крайне опас
ной для будущего, — гово
рится в их заявлении. — 
Принимая решение о произ
водстве и размещении но
вых американских атом
ных ракет в Западной Ев
ропе, правительство ФРГ 
наряду с США стало про
водником агрессивной воен

ной политики. Оно также 
оказывает давление на ма
лые страны, входящие в 
НАТО, которые не хотят 
размещения новых атомных 
ракет на своих территори
ях».

«Решения декабрьской 
сессии совета НАТО затруд
няют переговоры с СССР о 
разоружении, повышают 
опасность военного конф
ликта между двумя систе
мами. Поддерживая это ре
шение, СДПГ ставит под 
сомнение политику разряд
ки, — заявили бывшие чле
ны социал-демократической 
партии. — Стратегия НАТО 
— это вклад в безумие гон
ки вооружений».

Среди подписавших заяв
ление о выходе из СДПГ — 
профсоюзные активисты ав
томобилестроительного кон
церна «Опель», члены про
изводственных советов ряда 
предприятий. В знак проте

ста против поддержки руко
водством СДПГ опасных 
для дела мира планов воен
щины НАТО заявления о 
выходе из этой партии пода
ли уже более 300 человек.

БРЮССЕЛЬ. Женщины — 
члены Льежской федерации 
Коммунистической партии 
Бельгии обратились к обще
ственности страны с призы
вом развернуть широкую 
кампанию с целью не допу
стить появления новых аме
риканских ядерных ракет 
на территории Бельгии и 
добиваться отмены натов
ского решения. Льежские 
коммунистки потребовали 
от правительства содейство
вать на практике упроче
нию мира и разрядки в Ев
ропе путем прекращения 
гонки вооружений, сокраще
ния военного бюджета и 
использования высвобожда
ющихся средств на социаль
ные нужды. (4 января).

З А Я В Л Е Н И Е  М И Н И С Т Р А  
И НОСТРАННЫ Х Д Е Л  А Ф Т А Н И С Т А Н А
КАБУЛ, 4 января. Афга

нистан решительно выступа
ет против любых инспири
руемых определенными кру
гами Запада попыток орга
низовать в рамках ООН 
некое «обсуждение афган
ского вопроса». Такого «во
проса» не существует, а кле
ветнические и фальшивые 
версии, муссируемые на-За
паде вокруг Афганистана и 
его политики, целиком и 
полностью сфабрикованы 
империалистическими кру
гами, которые являются 
врагами ДРА и афганского 
народа, стремятся любыми 
способами подорвать завое
вания апрельской револю
ции. Так заявил корреспон
дентам ТАСС министр 
иностранных дел ДРА Шах 
Мухаммед Дост, который 
вчера вечером вылетел из 
Кабула в Нью-Йорк, чтобы, 
как он подчеркнул, по по
ручению своего правитель
ства изложить в ООН пози
цию и основные принципы

внешней политики ДРА.
Всему миру, отметил 

Ш. М. Дост, известно, что 
на протяжении длительного 
времени силы империализ
ма, колониализма, реакции 
предпринимали и непрерыв
но наращивали вооружен
ные провокации против су
веренной ДРА, ставя под уг
розу ее территориальную 
целостность, свободу и не
зависимость. В этих услови
ях правительство ДРА, опи
раясь на положения До
говора о дружбе, добросо
седстве и сотрудничестве 
между СССР и ДРА 1978 го
да и действуя в строгом со
ответствии с духом и буквой 
Устава ООН, сочло необхо
димым обратиться к друже
ственному нам Советскому 
Союзу с просьбой об оказа
нии срочной политической, 
моральной поддержки, а 
также военной помощи. Аф
ганистан осуществил свое 
законное, признанное об
щепринятыми международ

ными нормами право на са
мооборону. Извращать этот 
факт в своих корыстных 
целях, намеренно искажать 
существо и смысл афган
ской' внешней политики — 
значит вмешиваться во вну
тренние дела ДРА.

Именно так и действуют 
те империалистические кру
ги Запада, прежде всего 
США, которые в явно про
вокационных целях, мусси
руя версию о возможном 
«обсуждении» в ООН несу
ществующего «афганского 
вопроса», одновременно раз
дувают клеветническую шу
миху, задача которой—очер
нить миролюбивую, осно
ванную на принципах ак
тивного и позитивного нейт
ралитета внешнюю полити
ку ДРА, подорвать афгано- 
советскую дружбу, а заодно 
и отвлечь внимание между
народной общественности 
от собственных агрессивных 
акций в отношении других 
стран.
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ФРГ. Федеральная погра
ничная охрана — одна из 
многочисленных тайных 
служб страны. Ее агенты не 
только держат под тщатель
ным контролем граждан, 
совершивших поездки в со
циалистические страны, но 
и ведут широкую слежку на

всей территории ФРГ. По 
сообщению журнала «Шпи
гель», сведения на восемь- 
девять миллионов человек, 
то есть практически на ка
ждого пятого взрослого гра
жданина, уже заложены в 
полицейские компьютеры.

Фотографирование демон- 
страятов (на снимке), вы
ступающих в защиту демо
кратических прав и свобод 
в стране, также входит в 
функции федеральной по
граничной охраны.

Фотохроника ТАСС.

ПРЕДСТОЯЩИЕ ПЕРЕГОВОРЫ 
Б Р А У Н А  В К И Т А Е

ВАШИНГТОН, 4 января. 
Министр обороны США Г. 
Браун во главе военной де
легации вылетает сегодня 
с официальным визитом в 
Китай. В ходе этого первого 
визита шефа Пентагона в 
Пекин, который продлится 
с 5 по 13 января, он будет 
вести переговоры с китай
ским руководством, а на об
ратном пути в США сдела
ет двухдневную остановку в 
Японии.

В официальных кругах 
США придают большое 
значение этой поездке, ко
торая является .очередным 
ходом американской адми
нистрации в розыгрыше так 
называемой «китайской кар
аты». Содержание предсто
ящих переговоров Г. Брауна 
в Пекине обсуждалось на 
заседании совета националь

ной безопасности, проходив
шем под председательством 
президента Дж. Картера.

Официальный представи
тель Пентагона заявил на 
пщесс-конференции, что Г. 
Браун обсудит в Пекине 
широкий круг вопросов, в 
том числе события в Афга
нистане. По его словам, 
«афганский вопрос окажет 
влияние на весь визит Бра
уна в Китай».

В этой связи обозреватели 
указывают, что главная 
цель визита — использовать 
Китай для расширения во
енной поддержки мятежни
кам, воюющим на террито
рии Афганистана. Эта под
держка, исходящая от ки
тайцев и Соединенных Шта
тов, «будет скорее всего уси
лена», констатирует газета 
«Нью-Йорк дейли ньюс».

«Вашингтон пост» отмечает, 
что Китай «поставляет 
стрелковое оружие группам 
мятежников в Афганиста
не». Администрация же 
США, как явствует из сооб
щения «Нью-Йорк тайме», 
уже приняла решение пре
доставить «дополнительную 
помощь» базирующимся в 
Пакистане бандам афган
ских контрреволюционеров.

ПАРИЖ, 4 января. Газе
та «Матэн» указывает, что 
в ходе визита Г. Брауна в 
Пекин США, несомненно, 
будут подталкивать Китай к 
усилению военной поддерж
ки Пакистана и банд афган
ских оппозиционеров. «Фи
гаро» не исключает военного 
сближения между США и 
Китаем, установления ими 
«совместных стратегических 
целей».
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— Советская литература 
всегда активно участвовала 
в борьбе за построение но
вого общества, за воспита
ние нового человека—строи
теля коммунизма. Эта зада
ча советских писателей с 
новой силой была подчерк- 
нута в ряде партийных до
кументов. Как реализуется 
эта задача?

— Действительно, для со
ветского художника, литера
тора нет более важной 
творческой, да и жизненной, 
задачи. В материалах XXV 
съезда КПСС, в постановле
нии Центрального Комитета 
партии «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
тюли-пико - воспитательной 
работы», в других партий
ных документах последних 
лет подчеркивается необхо
димость активного воздей
ствия литературы на жизнь, 
творческого участия писате
ля в решении тех задач, ко
торые стоят перед партией 
и наоодом. А  это немысли
мо без активной творче
ской и жизненной позиции 
литератора. Писатель просто 
не имеет права оставаться в 
стороне от самых насущ
ных проблем времени, отме
жевываться от тех вопро
сов, которые каждый день 
ставит жизнь. А вопросы 
эти иногда бывают очень 
острые. Дело писателя —
всегда быть солдатом пар
тии. всегда находиться на
переднем крае борьбы за
идеалы коммунизма, за
расцвет Отчизны, за воспи
тание нового человека. Ведь 
от этой . активной позиции 
писателя во многом зависит 
и духовный настрой его со
граждан.

Как уже знают читатели «Красного знамени», 8 янва
ря в нашей области начнутся Дни литературы Россий
ской Федерации. В гости к томичам приедет большая 
группа прозаиков, поэтов, литературных критиков. Со
стоятся многочисленные творческие встречи, в том числе 
и за пределами областного центра — в Асине, Стреже- 
вом, Колпашеве. Предстоящий праздник литературы 
России на томской земле — большое событие в идейно
художественной жизни области.

Делегацию литераторов России будет возглавлять изве
стный советский писатель, лауреат Государственной пре
мий СССР и Государственной премии РСФСР им. Горь
кого, секретарь правления Московской писательской ор
ганизации Петр Лукич Проскурин. Наш корреспондент 
связался по телефону с Москвой и попросил Петра Лу
кича ответить на несколько вопросов редакции.

К чести советской литера
туры, следует сказать, что 
наши писатели никогда не 
уклонялись от исполнения 
этого долга. Нынешнее по
коление лишь продолжило и 
умножило славные тради
ции своих предшественни
ков.

Активная жизненная по
зиция нашла свое вопло
щение в творчестве многих 
гигантов советской литера
туры. Достаточно вспомнить 
имена Горького, Шолохова, 
Леонова — надо ли продол
жать? Если говорить о про
изведениях последних лет, 
то разве «Царь-рыба» Вик
тора Астафьева не самое 
активное вмешательство 
писателя в жизнь, в столь 
актуальную проблему охра
ны окружающей среды, вза
имоотношений природы и 
человека? А  тот же «Берег» 
Юрия Бондарева? Ведь это 
прямой писательский ответ 
на те огтхшные сдвиги, ко
торые, благодаря миролюби
вой внешней политике на
шей партии, происходят в 
миле.

Словом, активная жизнен
ная позиция писателя — это 
свойство, неотделимое от его 
творческой личности. Это и 
его мировоззрение, и его 
убеждения, и весь образ 
жизни, безраздельно отдан
ные родной советской лите
ратуре. служению пером и 
талантом и своему народу.

— Что дают писателю и 
читателю Дни литературы 
в республиках, краях и об
ластях, которые за послед

ние . годы стали традицион
ными? Чего Вы и ваши кол
леги ждете от Дней литера
туры в Томске и Томской 
области?

— Нельзя переоценить тот 
огромный творческий заряд, 
какой дают литератору, в 
каком бы жанре он ни тру
дился, такие поездки. Со
прикосновение с самыми 
широкими массами народа, 
близкое знакомство с дума
ми и чаяниями героев бу
дущих книг — неисчерпае
мый источник вдохновения, 
познания и изучения жиз-' 
ни. Что же касается кантах 
читателей, то такие встре
чи, помимо общения с писа
телями, дают им , редкую 
возможность прямого влия
ния на литературый про
цесс.

Если говорить о пред
стоящей поездке писателей 
России в Томскую область, 
то могу смело сказать от 
имени всех участников по
ездки, что мы будем счаст
ливы побывать в старинном 
русском сибирском городе, 
который' недавно отметил 
свое 375-летие, познако
миться с людьми, чей вклад 
в революционную борьбу и 
социалистическое строи
тельство только что отмечен 
высокой наградой Родины. 
Добавлю, что каждому со
ветскому литератору инте
ресно побывать в местах, 
где родился первый секре
тарь Союза писателей СССР 
Георгий Мокеевич Марков, 
где начиналось его творче
ство. И, естественно, все мы

с большим интересом ждем 
знакомства с теми огромны
ми изменениями, которые 
принесла на томскую землю 
Советская власть, с борьбой 
трудящихся области за вы
полнение планов пятилетки, 
с трудом нефтяников, гео
логов, лесорубов, с разви
тием промышленности и на
уки в Томске.

— Кто же будет участво
вать у нас в Днях литера
туры Российской Федера
ции?

— Наша делегация до
статочно представительная. 
В нее входит ряд москов
ских писателей: поэты Вик
тор Боков, Ирина Волобуе- 
ва, Юрий Дудин, Анатолий 
Преловский. Кроме того, в 
Днях литературы в Томской 
области примет участие 
критик и литературовед 
лауреат Государственной 
премии РСФСР им. Горько
го Юрий Прокушев. Дру
гие республики и обла
сти РСФСР представят 
поэтесса Танзиля Зума- 
кулова из Кабардино- 
Балкарии — лауреат Госу
дарственной премии РСФСР 
им. Горького и премии КБ 
АССР, белгородский про
заик Олег Кириллов и но
восибирский прозаик Ни
колай Самохин.

В нашей поездке примет 
также участие заместитель 
директора Всесоюзного бюро 
пропаганды художественной 
литературы Тамара Толча- 
нова.

— Традиционный вопрос, 
Петр Лукич. Признание чи

тателей Вам принесли кни
ги «Судьба», «Имя твое» и 
другие, написанные в плане 
широкого эпического рома
на. Почему Вы предпочи
таете этот жанр и над чем 
сейчас работаете?

— Этот жанр позволяет 
охватить народную жизнь, 
народный характер не толь
ко во всю широту, но и 
вглубь, до самых истоков, 
и до того будущего, которое 
рождается сегодня. Он по
зволяет передать динамику 
движения народного созна
ния, сознания масс. Конеч
но, я рад и горд, что мои 
книги нашли широкий чита
тельский отклик. Как вы 
знаете, «Судьба» сейчас ус
пешно экранизирована. Ско
ро она появится на сцене 
в Калининском драматиче
ском театре...

Ну, а работаю я сейчас 
нал историческим романом 
о Москве, об истории Рос
сийского государства. Могу 
только сказать, что по ком
позиции он сложен, охваты
вает эпоху от основания Ру
си до наших сегодняшних 
дней.

— Все участники нашей 
поездки. — сказал в заклю
чение Петр Проскурин, — 
рады предстоящему свида
нию с сибиряками. До но
вых встреч на томской зем
ле!

« * *
Сегодня мы публикуем 

произведения некоторых 
участников Дней литерату
ры РСФСР в Томской обла
сти.

Танзиля ЗУ МАКУ ЛОВА

П е с н я  г о р я н к и
Косы мои черные 
Оттого, что цвет 
Дали ночи горные 
Им на много лет.
И потоки добрые,
Что текут в тиши,
Мне, горянке, отдали 
Чистоту души.
Чтоб мне стать румяною, 
Щедрый бог зари 
Выбрал зорьку раннюю 
И сказал: бери.
Я взяла в • Балкарии 
Нежность у цветка. 
Твердость камни дали

мне.
Мягкость — облака.
Я от снега белого 
Кожею бела.
Птица песню пела мне —

Голос отдала.
Сметливая смолоду,
Я переняла 
Доброту у голубя, 
Гордость — у орла.
Но цветы Балкарии,
Все ее дары,
Как ни щедро дали мне, 
Дали до поры.
Эту косу темную,
Кожи белизну,
Красоту заемную 
Я назад верну.
Все отдам, что смолоду 
Я на срок взяла 
У  зари, у голубя,
Камня и орла.
Сядешь ты под дерево 
Около ручья,
Глянешь, а в воде его — 
Чистота моя.

Ж&йш М

ТАЕЖНЫЙ ГОСТЬ.
Гравюра В. Кеменова (г. Асино).

Юрий ДУДИН

О Д Р У Г Е
Бранам — спасибо: выжил. 
Но все живет войной:
Ему еще не вышел 
Приказ оставить строй. 
Забыв о всяких сроках 
И  отдыхе ночном,
Он все еще в окопах 
Под навесным огнем.
И  хоть уж все спокойно,
Но там, в огне атак, 
Последняя обойма, 
Проклятая обойма 
Не кончится 
Никак...

Валентин СОРОКИН

М А Т Ь  З О В Е Т
Много ездил и не удивился: 

Скоростями шар земной 

ужат.

Хорошо родиться,

Где родился,

Умереть,

Где прадеды лежат.

В облаках — веселая
крылатость,

Скачет ветер, листьями 
звеня.

Но опять —  тоска
и виноватость 

Неотвязно мучают меня! 
Замирают ливневые громы, 
Ш орохов и звуков ночь

полна.

Потому, наверное,

И  к дому

Так зовет 

Тревожная луна.

Словно мать,
Она из страшной дали 
Вырастает: скорбные

глаза.
Не звезда по небу,
А по шали 
Катится
Пронзительно слеза.

Николай САМОХИН

Х у л и г а н
Мы с Жорой сидели на 

скамейке в городском скве
ре и рассматривали прохо
жих. И туг он к нам подо
шел. У  него была рыжая 
челка и клеши тридцать во
семь сантиметров.

— Чо уставился? — спро
сил он. — Узнал, да?

— Нет, не узнал, — отве
тил я. — Почему я должен 
вас узнавать?

— Не узнаешь, падло! — 
сказал он. —- Богатый стал, 
да? Умный?!

Я подумал, что с людьми, 
обладающими такой стреми
тельной логикой, не следует

вступать в дискуссию, и 
промолчал.

— Молчишь, фраер! — не
хорошо усмехнулся он. — 
Разговаривать не хочешь? 
За человека не считаешь, 
да?!

Я пожал плечами.
— У-у, стиляга! — сказал 

он и взял меня за галстук.
Я подумал, что могу очень 

просто сбить его. Нижним 
справа—в солнечное сплете
ние, а потом левым крюком 
— в угол челюсти. У  меня 
отличный левый крюк. 1?о- 
каутирующий. Почти коро
левский. Всем корпусом, от

рывая левую ногу. Тренер 
всегда хвалит. Рыжий так и 
покатится по дорожке.

Как только я представил 
такую картину, мне стало 
вовсе не страшно. Даже ве
село. Любопытно смотреть, 
что он еще выкинет.

— Инженера, да? — ска
зал он, повернувшись к Жо
ре. — Синус-косинус? Да я 
вас могу со штиблетами ку
пить. Во, видел! — и он до
стал из кармана мятую 
гроздь винограда.

— Ешь! — крикнул он, 
сунув виноград под нос Жо
ре. — Закусывай! Налетай— 
подешевело!

Жора с возмущением от
вернулся.

— Брезгуешь, да?! — ска
зал рыжий. — Заелся, гад!

Лопай! Ну! Нажимай на ви
тамины!

Он раздавил гроздь о Жо
рин подбородок. Потом уда
рил меня по уху. Два раза. 
Не очень сильно. Разве так 
бьют! Бить надо нижним 
справа и добавлять левым 
крюком. По-королевски.

Хулиган еще немножко 
попинал Жору, запел про 
ландыши и пошел в сторону 
проспекта.

— Вот экземпляр, — ска
зал Жора, отряхивая пид
жак. — Испортил все наст
роение.

— Главное — противно, — 
сказал я. — Морально тя
жело наблюдать таких ти
пов.

В голове у меня шумело. 
Кажется, он все-таки повре
дил мне барабанную пере
понку.

Анатолий ПРЕЛОВСКИЙ

Мой современник вышел на Ордынку,
Мой современник вышел на Ордынку 
и там услышал скрипку под сурдинку 
но, будто бы услышав первый раз, 
вдруг изумился: как же так,—далек» 
от запада до нас и от востока — 
откуда ж взяться музыке у нас?
Во мгле, где стихотворец

заблудился,
в стране, где современник мой

родился,
есть музыка своя: звучит она,

как жажда лада в хаосе жестоком, 
как боль сращенья запада

с востоком,
д Орде и на Ордынке всем слышна. 
Какое ж сердце и какое ухо 
даны владельцу редкостного слуха, 
чтоб немотой родной земли страдать, 
когда она в течение столетий, 
два разных мира сплавив в новый —

третий,
не утомлялась музыку рождать!

Ирина ВОЛОБУЕВА

Я, первая  
любовь, тебя 
благодарю...
Я, первая любовь,

тебя благодарю 
За то, что все светлее

ты с годами. 
Благодарю за первую зарю, 
Воспетую хмельными

соловьями. 
Благодарю за тот

счастливый смех, 
За взмах руки безгорестно 

прощальный, 
За нежных яблонь

лепестковый снег. 
Стоящих словно в

платьицах венчальных. 
Благодарю за то, что

по весне
Не знала я о том, что

неминуче
Она придет и засаднит

во мне,
Другой любви осенняя

горючесть.
Что будут грустны зрелые 

лета,
Как в небе клекот

журавлиных клиньев, 
Как стынь —  прощаний 

горьких немота, 
Часы бессонниц мутные, 

как ливни. 
Сто раз благодарю за то, 

что вновь
Весенняя, ты светишь,

. светишь верно, 
Прощая мне, что позднюю 

любовь
В беспамятстве я называла 

первой.

Виктор БОКОВ

Новогодняя
Л Ы Ж Н Я

Томичи продолжают от
счет снежных километров 
здоровья. Дни новогоднего 
праздника, несмотря на 
крепкий моров, тысячи лю
бителей лыжных прогулок 
провели в живописных ок- 
крестностях города. Радова
ли их не только искристый 
снег, сказочные зимние на
ряды елей, берез и сосен, но 
и приветливые Дед Мороз 
со Снегурочкой, встречав
шие людей в местах прове
дения праздничных лыж
ных соревнований.

Запомнился такой ново
годний праздник трудя
щимся Советского района, 
которые собрались 30 декаб
ря на лыжной базе «Чере
мушки». Их поздравили Дед 
Мороз и Снегурочка, а при

зы прямо на лыжню доста
вили веселые скоморохи. 
Состоялся спортивный пра
здник, а 31 декабря здесь 
же новые призы оспарива
ли команды общежитий 
района.

Жители Каштака 31 де
кабря вместе с командами 
инженерно - строительного 

, института, геологоразведоч
ного, коммунально-строи
тельного техникумов, завода 
резиновой обуви, железно
дорожного узла, треста 
Томсктрансстрой и другими 
приняли участие в ново- 
тодних эстафетах, прохо
дивших в березовой роще.

Как всегда, оживленно 
было в лыжном городке 
Кировското района. В про
грамме новогодних меро
приятий— семейные старты, 
•соревнования команд, со
ставленных из руководите
лей коллективов, массовые 
старты в зачет конкурса 
«Лыжня-80 зовет!». Призы и 
награды здесь также вруча
ли Дед Мороз и Снегуроч
ка.

Многие коллективы пред
приятий, учебных заведений 
организовали в эти дни 
лыжные выходы и выезды 
за город, на базы отдыха; 
позаботились о том, чтобы 
желающие могли получить 
лыжи на своей базе. Актив
но участвовали в новогод
них лыжных мероприятиях 
труженики заводов мано
метрового и режущих инст
рументов, а также студенты 
ТИАСУРа, физкультурники 
спортклуба «Авангард».

К У Б О К  О Б Л С О В П Р О Ф А  
В Р У Ч Е Н  « Я Н Т А Р  Ю»

Финишировали соревнова
ния на кубок облсовпрофа 
по хоккею с мячом. Игры в 
основном прошли без на
пряженной борьбы. Так, во 
встречах первого дня 
команда «Контур» выиграла 
у «Инструментальщика» со 
счетом 9:4, а «Метеор» на
нес поражение хоккеистам 
«Восхода» — 10:0. По-на
стоящему боевой была толь
ко игра между командами 
«КЗпитер» и «Янтарь», про
шедшая во второй день ро
зыгрыша. Победили хок
кеисты «Янтаря» •— 4:3.

Претендующими на выход 
в финал оказались четыре

команды «Темп», «Метеор», 
«Янтарь» и «Контур». Во 
встрече «Темп» — «Метеор» 
со счетом 7:2 победил 
«Темп», а вторая игра меж
ду «Янтарем» и «Контуром» 
прошла при явном преиму
ществе хоккеистов «Янтаря» 
(14:0). Они и стали облада
телями Кубка. На втором 
месте — «Темп» и на треть
ем — «Контур».

Хоккеисты «Янтаря» по
лучили право участвовать в 
зональном розыгрыше Куб
ка Всесоюзного совета ДСО 
профсоюзов, первый тур ко
торого состоится 12—13 ян
варя.

В. ПОПЕЛЬ.

П о б е д и л и
п о л и т е х н и к и

НАБЕРЕЖНЫЕ

Ч Е Л Н Ы

Леса за Камой
черным-черны,

Не то, что было теплым 
летом.

А город Набережные
Челны

Пронизан весь
электросветом. 

Он молодостью оснащен, 
Он, как фрегат под

парусами,
Железом, техникой

крещен,
Неодолимой силой стали. 
Разросся! Не остановить 
Его размаха

с богатырством. 
Умеет он творить и жить 
Под стать заслуженным 

артистам.
Страна моя! Сибирь,

Кавказ,
Игарка с кругом

заполярным,
Ворвался к вам в ряды 

КамАЗ
И стал, как песня,

популярным!

В районе д. Копылово про
шли соревнования по спор
тивному ориентированию на 
первенство облсовета ДСО 
«Буревестник». В соревно
ваниях приняли участие 
спортсмены городов Омска и 
Кемерова. В первый день 
мужчинам предстояло прео
долеть маркированную трас
су протяженностью 13,5 км 
с 11 контрольными пункта
ми, женщинам — 8 км с 8 
контрольными пунктами.

В личном зачете первое 
место У мужчин занял ма
стер спорта СССР Зинур Ах- 
мадышин. второе — мастер 
спорта СССР Владимир Ве
селов, третье — кандидат в 
мастера спорта СССР Сер
гей Мотькин (все из

ТИАСУРа). У  женщин трой
ку призеров составили: кан
дидаты в мастера спорта 
Наталья Медведева и На
дежда Халина, мастер спор
та СССР Елена Кузьменко 
(все из ТПИ).

После первого дня соревно
ваний стало ясно, что основ
ная борьба за первое место 
разгорится между команда
ми ТПИ и ТИАСУРа. Эста
феты, проведенные во вто
рой день, решили исход 
борьбы в пользу ТПИ. Вто
рое место — у команды 
ТИАСУРа, третье — у 
команды ТГУ.

А. ЗУЕВ, 
главный судья соревно
ваний, судья республи

канской категории.

я

в января. « К о н е к -Г о р б у н о к »
—  12. «В а сса  Ж е л е зн о в а »  —
19-30.

7 января. « К о н е к -Г о р б у н о к »
— 12. « С и р а н о  де Б е р ж е р а к»  —
19-30.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р  К У К О Л
G — 7 января в помещении 

ДК ТЭМЗа — Н о в о го д н и е  д е т 
с к и е  п р а з д н и к и  — 10, 14, 17.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

6 — 7 января.. Г а с тр о л и  М о 
с к о в с к о г о  ц и р к а -р е в ю  —  19.

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103) в кабинете № 3 с 10 
до 13 часов.

На этой неделе прием ве
дут члены совета общест
венной приемной: во втор
ник, 8 января, — Понома
ренко Е. Г., в пятницу, И 
января, — Пономарева Г. А.

Телефон общественной 
приемной — 3-42-07.

В О С КР Е С Е Н Ь Е , 6 я н в а р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
10.00. «Время». 11.05. «Бу

дильник». 1,1.35. «Служу CoJ 
ветскому Союзу». 12.35. «Поч
та программы «Здоровье».
13.20. «Утренняя почта». 14.00. 
«Сельский час». 15.00. «Му
зыкальный киоск». 15.30. «Веч
ный зов». Многосерийный ху
дожественный телефильм. 1-я 
сепия. «Старший брат». 16.35. 
«Путевка в жизнь». Премьера 
документального телефильма 
«Найти себя» (Владивосток). 
17.35. «Клуб кинопутешест- 
вий». 18.35. «На арене цирка».
19.30. «Международная пано
рама». 20.15. Мультфильм.
20.30. «По вашим письмам».
Музыкальная программа по 
заявкам тружеников села.
21.20. «Ах. водевиль, воде
виль...» Премьера художест
венного телефильма- («Мос
фильм» по заказу Гостелера- 
дио. 1979 /'.). 22.30. «Время».
23.05. «О балете». Народная 
артистка СССР Н. Бессмертно
ва. 00.10. Программа докумен
тальных Фильмов о спорте. 
00 ло ттп-роеттт.

П О Н Г Л С П Ь Н И К . 7 я н в а р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 11 05. Mv.nbT- 

Фчльмы. 11.30. С. Соловейчик. 
«Ватага «Семь ветров». Теле
спектакль. История 8-я. «Ис
пытание». 12.10. «Клуб кино- 
путешествий». 13.10. Романсы 
А. Даргомыжского в исполне
нии лауреата всесоюзного и 
международного конкурсов 
Е. Г о ро хо вско й . 13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Весна

в Пномпене». Документальный 
телефильм. 17.15. «Наш сад». 
17.45. «С. Прокофьев. Детская 
музыка». Фильм-кониерт.
18.05. «Фильм— детям». «Знак 
Орла». Премьера многосерий
ного художественного теле
фильма. 4-я серия. 19.45. «Пя
тилетка. Год завершающий». 
«Атоммаш отроится. Атоммаш 
работает». В передаче прини
мает участие первый секре
тарь Ростовского обкома КПСС 
И. А. Бондапенко.

ТО М С К
20.20. Цв. Дооортч.

М О С КВ А
20.30. Международная встре

ча по хоккею. «Квебек ноп- 
ликс» — ИСКА'. Передача w.i 
Канады. 22.30. «Время». 23 05. 
«Очевидное — невероятное». 
Киноприложение. 23.45. «Се
годня в мире». 00.00. «Фести
вали. К  O H K V P C  Т-Т. Конт.тооты».

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. Цв. «Народному ан
самблю песни и танца Томско
го Дома офицеров — '20 лет». 
20.15. «Наш современник». 
Документальный телефильм

. «Добрые pvKH». ’20.45. Ив. Но
вости. 20.55. «Девочка, хочешь' 
Сниматься в кино?» Художе
ственный фильм.

радио

11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
6 я н в а р я . « С та р о м о д н а я  к о 

м ед ия»  - 8 - 4 0 ,  12-10. 16. 17-50, 
19-40, 21-30. « П р и м и т е  те л е 
гр а м м у  в д о л г»  — 10-30, 14.

7 я н в а р я . « И щ и  ве тр а »  —
8-40. 12-10, 16. 17-50, 19-40,
21-30. « П р и м и т е  т е л е гр а м м у  
в д о л г»  —  10-30. М у л ь тс б о р -  
н и к  « Н у , п о го д и !»  (8 в ы п у 
с к о в )  — 14.

«ПИОНЕР»
6 января. Мультфильм

« П р и н ц ы -л е б е д и »  — 9. 11. 13.
17, 19. « В е р н ы й  д р у г  С ан чо»  
—  15. «П о т о н к о м у  л ьд у»  (две 
се^ии) — 20-40.

7 января. Мультфильм
« П р и н ц ы -л е б е д и »  — 9, 11, 13.
17. 19. « В е р н ы й  f lp v r  С анчо»  
-— 15. « Г а д ю ка »  — 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
6 января. « М ол од ая  ж е н а »  — 

9. 10-50. 19,-40, 14-30. 16-20,
18-10. 20. « К а п к а н »  — 9, 19-20. 
16. 17-40, 19-20, 20-50. «Слон

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 7  я н в а р я
7.36. «Радиоклуб избирате

лей». 9.15. «Сельские зори». 
«Идет Всесоюзное соревнова
ние животноводов». Рассказ а 
Калмаикой МТФ колхоза «Рас- 
спет» Первомайского района. 
«Как дела у соседей?» (ре
портаж с взаимопроверки хо
зяйств). «Учись хозяйство
вать». Опыт работы по бригад
ному подряду животноводов 
совхоза «Александровский» 
Александровского района.
«Сельхозтехника: планы, проб
лемы». 19 50. Последние изве
стия. 20.05. «В лесном нехе об
ласти». «Гол ленинский, удар
ный». У микрофона—началь
ник Васюганского сплавного 
участка В. К и р ь я н о в . «Эконо
мить в большом и малом». 
Рассказываем ^оигедио Ас.и- 
нпвекого Л^Х С. Ващенко. 
«Транспортный комплекс дей
ствует» (интервью).

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

и в е р е в о ч ка »  —  10-40. 14-10.
7 января. «Р азм ер  к  ц е н н ы е »  

— 9. 12-20. 16. 17-40, 19-20.
«На д и ко м  З апад е»  — 
14-10.

20-50.
10-40,

«СИБИРЯК»
6 января. Мульт.сборник

N° 70 «Веселая к а р у с е л ь »  — 
9-20. « Я р о с л а в н а . ко р о л е в а  
Ф р а н ц и и »  — 11, 12-40, 14-20,
17-40, 19-20, 21.

7 января. Мультсборник
№  64 « И с п о р ч е н н ы й  пе н ь
р о ж д е н и я »  —  9-20. 16. « Ш к а 
тулка С С Ю Р П Р И З О М » — 11,
12-40, 14-20, 17-40, 19-20. 21.

Б связи с изменением
сроков зарубежных гастро
лей представления М-осков- 
ского цирка-ревю 11, 12, 13 
января отменяются.

Купленные билеты прини
маются в кассах дворца до 
13 января.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

6 января. « В и к и н ги »  —  9, 
12-40. 14-30. 16-20, 18-20. 20-10, 
22. « Б о л ь ш о е  п у т е ш е с т в и е  Бо- 
л е ка  и Л е л е к а *  —  10-50.

7 января. « В и н и н ги »  —  9.
12- 40. 16-20, 18-20. 20-10. 22.
« Ц в е тн ы е  с н ы »  — 14-30. Премь
ера спектакля театра кукол 
« К о ш к и н  дом » —  10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
6 января. « С та р о м о д н а я  к о 

м е д и я » — 9, 10-50. 12-40. 14-30,
16- 20, 18-10, 20. 21-50. « В з р о с 
л ы й  с ы н »  — 8-40. 10-20. 12.
13- 40. 15-20, 17. 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. « М у з ы 
к а н т ы » , « Н е а н д е р т а л ь с ки й  ч е 
л о в е к» , « Г о л у б о й  щ е н о к » , 
« П э т р е ц е л -ф о ку с н и к » , « Ф е д о 
р и н о  го р е »  —  9. 10-05. 11-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35,
17- 40.

7 января. « М я т е ж н ы й  «О ри
о н»  — 8-40. 10-90. 12. 13-40.
15-20, 17. 18-40. 20-20. 22. «С та
р о м о д н а я  ко м е д и я »  — 9. 10-50. 
12-40, 14-30. 16-20. 18-10. 20.
21-50. Зал кинохроники. 
« М у з ы к а н т ы » , « Н е а н д е р та л ь 
с к и й  ч е л о в е к» , « Г о л у б о й  щ е 
н о к » , « П э т р е ц е л -ф о ку с н и к » , 
« Ф е д о р и н о  го р е »  —  9, 10-05,

Во вторник, 8 января, Томский ордена Октябрьской 
Революции и ордена Трудового Красного Знамени поли
технический институт им. С. М. Кирова проводит для го
товящихся поступать в ТПИ «День открытых дверей». 
Перед собравшимися выступит ректор, деканы факуль
тетов с информацией об институте и специальностях. 
Присутствующие познакомятся с учебными лаборатория
ми. Начало — в 10 часов в конференц-зале корпуса № 3 
по ул. Усова, 7. Справки по тел. 6-23-17.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
приглашает старшеклассни
ков, выпускников школ и 
профтехучилищ на «День 
открытых дверей», который 
состоится в корпусе ФЭТ 7 
января. Начало — в 14 ча
сов. Проезд автобусами 
» №  1, 18, 22 до остановки 
«3-я горбольница».

За справками обращаться 
по тел. 2-32-26.

Томский ордена Трудового 
Красного Знамени государ
ственный университет име
ни В. В. Куйбышева 9 янва
ря, в 10 часов, в конференц- 
зале главного корпуса про
водит «День открытых две
рей» для учащихся 9—10-х 
классов и рабочей молоде
жи. Ведущими учеными 
университета будут прове
дены беседы о специально
стях и организованы экс
курсии по кафедрам, музе
ям и лабораториям.
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